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Il bilancio del periodo delle festività natali-
zie nel nostro comune registra senza dub-

bio, dopo annate difficili in compagnia della 
pandemia, il segno positivo che soprattutto ci 
ha fatto apprezzare, per quanto riguarda gli 
acquisti natalizi, maggiori vendite a Forna-
ci ed a livello di presenze numeri da record, 
come non si vedevano da anni, ai principali 
eventi del Natale 2022-23.

L’Amministrazione Comunale quest’an-
no, legata al periodo difficile che stiamo at-
traversando a livello economico, ha fatto una 
scelta: illuminare solo in parte il capoluogo. 
Scelta lecita ma che sinceramente, proprio 

per il tanto movimento che abbiamo visto a 
Barga dall’8 dicembre fino ai giorni della Be-
fana, ha avuto l’effetto secondo noi di offrire 
l’immagine di una Barga assai spenta.

In altri paesi abbiamo visto accorgimenti 
sicuramente non troppo costosi ed in linea 
con l’austerity, che comunque l’atmosfera 
natalizia la rendevano; tipo i grandi alberi di 
Natale in piazza a Gallicano ed a Castelnuovo. 
Piazza Pascoli, illuminata con qualche festo-
ne e con una solitaria e inspiegabile stella ai 
piedi del Cedro, non sarebbe stata più bella 
con un grande albero di Natale al centro? An-
che i commercianti sono rimasti un po’ con-

trariati dalla scelta del comune; soprattutto 
per il fatto che è mancata, ci han detto, una 
condivisione che avrebbe potuto portare ad 
indicare magari soluzioni diverse.

Così è comunque andata… a rimediare al 
buio ci han pensato le tante iniziative, orga-
nizzate con impegno dall’Amministrazione 
Comunale e da tante associazioni che han 
regalato finalmente un caloroso Natale. Si 
sono viste belle serate e la speranza è che per 
il prossimo anno si faccia tesoro di quanto di 
bello visto per riportare Barga un po’ più al 
centro della valle. Con qualche luce in più…

Luca Galeotti

Dopo le festeDopo le feste



A fine novembre è stato compiuto in Scozia un passo importante per 
la valorizzazione, per il rilancio, diremmo anzi per la ripresa dei 

rapporti tra Barga e la Scozia. Con l’obiettivo di rafforzare un legame 
che affonda le sue radici nel lavoro e nel quanto fatto in Scozia da tan-
ti nostri connazionali. Con l’obiettivo di valorizzare anche la storia 
della nostra emigrazione ed infine di creare l’opportunità di scambi 
culturali e commerciali tra la Scozia e la comunità barghigiana.

Per questo motivo è volata oltre Manica a novembre la sindaca di 
Barga, Caterina Campani. Una visita di quattro giorni conclusasi il 27 
novembre, dal bilancio estremamente positivo e della quale possia-
mo approfonditamente parlare in queste pagine gentilmente messe a 
disposizione dal Giornale di Barga che da oltre settanta anni rappre-
senta il collegamento ideale tra le comunità barghigiane in Italia e in 
Scozia.

In Scozia la sindaca di Barga Caterina Campani è giunta accompa-
gnata dalla presidente dei Lucchesi nel Mondo, Ilaria Del Bianco; ha 
incontrato autorità e rappresentanti delle istituzioni scozzesi e rap-
presentanti della comunità barghigiana per rinsaldare e potenziare i 
rapporti nel segno della “Barga-Scot Connection”.

Il viaggio si è concluso dopo quattro giornate intense in cui Cam-
pani e Del Bianco hanno tra gli altri incontrato la Lord Provost (sin-
daco) della città di Glasgow, Jacqueline McLaren, il console onorario 
di Glasgow, Ronnie Convery, il Lord Provost del South Ayrshire, Iain 
Campbell, il provost di Kilmarnoch, Jim Todd e soprattutto tanti rap-
presentanti della comunità barghigiana in Scozia: William Moriconi, 
Aldo, Morag e Anthony Cecchini, Michael Lemetti, Raffaello Gonnella, 
Michael Donnely, Terry Boyd, Daniela Mancini e Gianmarco Marroni.

La visita era stata programmata da tempo; in particolare per-
ché sindaco e presidente dei Lucchesi nel Mondo avrebbero dovuto 
consegnare all’arcivescovo emerito di Glasgow, Mario Conti il rico-
noscimento assegnatogli dai Lucchesi nel Mondo lo scorso anno. La 
recente scomparsa di Mons. Conti ha costretto a cambiare un po’ il 
programma, anche se è rimasto confermato tutto il calendario di in-
contri istituzionali programmati.
L’INCONTRO CON LA SINDACA DI GLASGOW - Tra gli incontri più 
significativi senza dubbio quello con la sindaca di Glasgow Jacqueline 
McLaren che ha permesso di riprendere e cominciare a riapprofondire 
i rapporti che con il Municipio di Glasgow furono promossi dalle pre-
cedenti amministrazioni barghigiane a cominciare dal sindaco Sereni 
nei primi anni 2000. C’è stato anche un pranzo istituzionale in cui la 
sindaca di Barga ha presentato alcuni progetti che Barga vorrebbe re-
alizzare a breve al fine di creare un legame ufficiale con Glasgow. È 
stato proposto un gemellaggio ma alla fine è nata l’idea della sotto-
scrizione di una carta di intenti di città sorelle tra le due comunità, che 
ha trovato l’interesse e l’appoggio della prima cittadina di Glasgow. 

C’è adesso la volontà di avviare congiuntamente il percorso per for-
malizzare questo impegno. 
UN LUOGO CHE RICORDI LA STORIA DELL’EMIGRAZIONE - La sin-
daca di Barga con la sua collega di Glasgow ha anche anticipato una 
idea che la prima cittadina culla da un po’ di tempo e che ha la ferma 
intenzione di realizzare. Forse entro il 2023. Un progetto che punta 
a creare a Barga, terra di emigrazione nei due secoli scorsi, un luogo 
simbolo dedicato a tutti i barghigiani nel mondo. Un luogo che renda 
omaggio a questa storia in modo significativo e per sempre. Un pro-
getto da realizzare appunto entro il 2023 ed alla cui futura inaugura-
zione sarà invitata anche la sindaca di Glasgow.
FAR CRESCERE I RAPPORTI - Obiettivo della visita rispolverare, ri-
cercare, valorizzare i rapporti tra le due comunità come già detto. In 
tal senso è venuta anche la disponibilità alla massima collaborazione 
da parte dei Lucchesi nel Mondo con la sua presidente Ilaria del Bian-
co che con la sindaca di Glasgow e con le altre istituzioni incontrate 
nella “quattro giorni” ha anche messo le basi per cominciare a elabo-
rare anche un altro interessante progetto di scambio tra le comunità: 
un concerto pucciniano da organizzare a Glasgow.
GLI INCONTRI CON I BARGO-SCOZZESI - Durante i quattro gior-
ni scozzesi, sindaca e presidente dei Lucchesi nel Mondo si sono poi 
spostate anche ad Ayr dove vive la famiglia barghigiana di Aldo e Mo-
rag Cechini che con il figlio Anthony mandano avanti i noti ristoranti 
Cecchini di Ayr e Ardrossan. La famiglia Cecchini è stata in questi de-
cenni un importante tramite del collegamento tra Barga e la Scozia; 
principale promotrice peraltro, di un evento barghigiano per racco-
gliere fondi per la creazione dell’Italia Cloister Garden, il monumento 
ai caduti italiani della Arandora Star voluto e sostenuto dal compianto 
vescovo Mario Conti. 

Ad Ayr hanno incontrato anche il Lord Provost del South Ayrshire, 
Iain Campbell, il provost di Kilmarnoch, Jim Todd e soprattutto, in 
una cena bargo-scozzese al ristorante Cecchini’s di Ayr, tanti con-
nazionali. E’ stata questa anche l’occasione per festeggiare i 25 anni 
di attività di questo ristorante barghigiano che fa onore a Barga e che 
Barga, per mano della prima cittadina, ha voluto ringraziare con una 
pergamena a ricordo dei venticinque anni della sua onorata storia.

Prima della partenza altri due incontri al sapor di Barga: intanto 
la visita per un brunch al Cafè Barga che si trova a Lennoxtown, non 
troppo lontano da Glasgow e che è di proprietà della barghigiana Da-
niela Mancini. Il locale, con l’immagine del suo ingresso e la sua in-
segna, è finito anche nel video di auguri realizzato dalla squadra del 
Celtic che tra i fotogrammi ha inserito anche alcuni calciatori mentre 
passeggiano davanti a questo caffè. Immagini che dai bargo-scozzesi 
che tifano tutti Celtic, sono state accolte con particolare orgoglio pro-
prio nel segno dei rapporti tra Barga e la Scozia e tra Barga, grazie alla 

LA VISITA IN SCOZIA DELLA SINDACA CATERINA CAMPANI 
Rilanciare e valorizzare i rapporti tra Barga e la Scozia
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formazione barghigiana biancoverde dei Gatti Randagi, con la squa-
dra del Celtic.

Prima della partenza una nuova serata barghigiana che insieme 
a Ronnie Convery e William Moriconi ha coinvolto anche Gianmar-
co Marroni, come William uno dei nuovi esponenti dell’emigrazione 
barghigiana in Scozia. 
IN RICORDO DI MONS. MARIO CONTI - Venerdì 25 novembre la vi-
sita alla Cattedrale di St. Andrew a Glasgow dove la sindaca Campani 
ha visitato, accompagnata dal console Convery che del vescovo fu se-
gretario, la tomba dell’Arcivescovo Mario Conti, molto legato a Barga 
ed alla Valle del Serchio e scomparso recentemente. Il premio che i 
Lucchesi nel Mondo gli avevano assegnato è stato consegnato dalla 
presidente Ilaria Del Bianco proprio al console, che ha provveduto a 
farlo avere ai familiari di Mons. Conti residenti in Gran Bretagna.

Non mancheranno altre occasioni per ricordare mons. Conti, ha 
fatto sapere Caterina Campani, come anche per rinsaldare i legami 
con la Diocesi di Glasgow. In un prossimo viaggio in Scozia, che do-
vrebbe avvenire in primavera è già in programma una visita anche 
all’Arcivescovo di Glasgow.
RINGRAZIAMENTI - La sindaca Caterina Campani ha espresso sod-
disfazione per questo viaggio nel quale è rimasta particolarmente 
colpita non solo dalla calorosa e commovente accoglienza dei bargo-
scozzesi, che hanno dimostrato anche in questa occasione quanto 
tengono alla loro terra, ma anche per la cordialità e l’interesse dimo-
strato dalle istituzioni e per i progetti su cui si è cominciano a lavorare

“La sensazione che ho colto tra i nostri connazionali – scrive - è del 
grande sentimento che c’è per Barga e la sua gente. Per questo è stato mo-
tivo di orgoglio e soddisfazione averli incontrati come rappresentante del-
la nostra comunità”.

“Vorrei in particolare ringraziare per il loro impegno – continua - 
William Moriconi ed il console onorario Ronnie Convery che ci hanno so-
stenuto non poco nell’organizzazione di questi quattro giorni. Sono stati 
due importanti punti di riferimento”.

A fine di questo viaggio la sindaca ha ribadito insomma la sua sod-
disfazione e l’intenzione di andare avanti su questa strada per un 
rapporto sempre più stretto tra le due comunità. A primavera come 
accennato un nuovo viaggio in Scozia. L’obiettivo avere nuovi scambi 
culturali e istituzionali con le realtà di Glasgow e dintorni, ma anche 
avere l’occasione per incontrare altri connazionali e conoscerli me-
glio.

Nella pagina accanto, nella prima foto a destra l’incontro con la 
sindaca di Glasgow Jacqueline McLaren; accanto l’incontro con il Lord 
Provost del South Ayrshire, Iain Cambell; a sinistra la visita alla tomba 
del vescovo Mario Conti insieme al console onorario Ronnie Convery 
ed alla presidente dei Lucchesi nel Mondo, Ilaria Del Bianco.

In questa pagina, in alto la visita della sindaca accompagnata da 
William Moriconi al Cafè Barga di Daniela Mancini; nelle due foto 
sotto: la cena con i bargo-scozzesi e l’incontro anche con il Lord 
Provost di Kilmarnoch, Jim Todd.

Nelle foto in basso assieme a Ronnie Convery, William Moriconi e
Gianmarco Marroni. Accanto, la consegna di una pergamena di 
ringraziamento alla famiglia di Aldo e Morag Cecchini.



L’AGAPE NATALIZIA PER LA PIEVE DI LOPPIA
BARGA - Un bel successo per l’agape Natalizia organizzata il 15 di-
cembre per raccogliere fondi per gli importanti lavori di ristruttura-
zione del tetto dell’antica quanto pregevole pieve romanica di Lop-
pia.

Successo dovuto non solo ai partecipanti, ma anche a quanti han-
no comunque aderito nel occasione dall’esterno alla campagna di 
solidarietà. Il tutto incorniciato dalla perfetta organizzazione del 
banchetto natalizio messo in piedi da docenti ed insegnanti dell’I-
stituto Alberghiero di Barga presso la propria sede.

Il ricavato è stato notevole con un utile che è arrivato alla fine at-
torno ai 1200 euro.

Come dice Fosco Bertoli, uno dei componenti l’associazione “Ri-
valutiamo la pieve di Loppia” di cui è presidente don Giovanni Car-
toni, al di là dell'importo la serata è stata bella ed ha dimostrato l'at-
taccamento da parte delle istituzioni e cittadinanza di tutta la valle 
del Serchio alla Pieve di Loppia, simbolo di culto e di immenso valore 
storico artistico.

Un ringraziamento particolare, da parte dell’associazione, va alla Strada del Vino e dell'Olio di Lucca che hanno fatto dono dei vini, e all'a-
griturismo Chioi di Filecchio, che appena saputo dell'evento ha omaggiato, spontaneamente il necessario per le pietanze, che i ragazzi e pro-
fessori dell’Istituto “Pieroni”, hanno cucinato e servito con cura e professionalità

“Questo primo e positivo passo – ha commentato ancora Bertoli - Speriamo che sia di auspicio per il lungo cammino che ci attende”.
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RIACCENDIAMO L’UCRAINA
BARGA - Nel giorno dell’Epifania, e giorno più signifi-
cativo forse non poteva essere, Piazza Pascoli a Barga ha 
ospitato una iniziativa di raccolta di aiuti nell’ambito del-
la operazione denominata “Riaccendiamo l’Ucraina”, per 
aiutare la popolazione ucraina messa in seria difficoltà dal 
gelo e dal buio causato dai bombardamenti sulle centrali di 
energia elettrica.

La raccolta, che poi è continuata in Media Valle fino al 
15 gennaio, richiedeva in particolare generatori di corrente 
ed altri generi per poter far superare l’inverno alla popo-
lazione.

La popolazione di Barga ha risposto e così un bel po’ di 
materiale, tra cui anche tre generatori di corrente, sono ar-
rivati anche nel pomeriggio di venerdì 6 gennaio, accolti 
negli stand allestiti dalle associazioni che partecipano alla 
raccolta (assieme anche al nostro giornale, la Misericor-
dia di Piano di Coreglia, la Misericordia del Barghigiano, le 
squadre dei Gatti Randagi di Barga, del Volley Barga, l’AS 
Barga, il GS Barga amatori oltre a Fornaci 2.0 ed anche il 
comune di Barga ed il Giornale di Barga. Ma soprattutto 
Daniele Baldisseri che è stato il principale promotore di 
questa operazione). 

La partenza di quanto raccolto è avvenuta nei giorni 
in cui andava in stampa questo giornale. Ne riparleremo 
semmai nella prossima edizione.

Enrico Cosimini e Maria Antonietta Brogi, Don Giovanni, Fosco Bertoli
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NATALE E SALDI
FORNACI - Dal 5 gennaio sono partiti i saldi di fine stagione e Fornaci sarà un po’ 
il cuore commerciale, in Media Valle del Serchio, di questo periodo. Le vendite a 
sconto si basano sull’esaurimento della collezione autunno inverno con una ini-
ziale campagna per lo più del 30% di sconto. Sconto che aumenterà sicuramente 
in febbraio.

Per quanto riguarda invece le vendite Natalizie, in generale i commercianti van-
no dal contento al moderatamente soddisfatto, ma in linea di massima c’è stata 
una ripresa degli acquisti soprattutto nei giorni precedenti il Natale, come ci con-
ferma anche il presidente del Cipaf, Giuseppe Santi. Per tutti comunque vendite di 
Natale in aumento rispetto al 2020 e 2021, anche se comunque condizionate dalla 
difficile situazione internazionale e dal rincaro delle bollette e dei costi. E soprat-
tutto con acquisti sempre più mirati. Si compra insomma, ma si cerca di spendere 
meno di una volta.

IL MIGLIOR RICORDO DI ROLANDO BELLANDI
ROMA - Il giorno 17 dicembre si è svolta a Roma la premiazione delle eccellen-
ze d’Italia inserite nella nuova edizione della guida del Gambero Rosso, “Grandi 
Salumi”, presentata nell’occasione. Nell’ambito dei prodotti di qualità ha ottenu-
to non uno, ma due riconoscimenti di rilievo il Biroldo della Garfagnana prodotto 
dall’Antica Norcineria Bellandi di Ghivizzano.

I riconoscimenti di qualità della guida Grandi Salumi si misurano in fette, da una 
a tre ed il Biroldo della Garfagnana ha ottenuto 3 fette, ovvero una votazione da 90 
a 95/100 che indentifica secondo la guida “salumi perfetti, di grande impatto gu-
stativo”. Il Biroldo della Garfagnana di Bellandi ha ottenuto poi il premio speciale 
per il miglior salume di tradizione e del territorio. Un premio assegnato in totale in 
Italia a solo quattro aziende,.

Quello che più risalta in tutto questo è però un particolare ; i riconoscimenti sono 
stati anche un significativo ricordo di Rolando Bellandi. Il 17 dicembre, il giorno in 
cui il figlio Elso ha ritirato i premi, era proprio il giorno in cui l’anno prima veniva a 
mancare il babbo… quale migliore maniera per ricordare Rolando ad un anno dalla 
sua scomparsa?!

Non c’era lui a ritirarlo, ma, ne siamo certi, Rolando era lì a godersi lo spettacolo.

TOGNERI È IL NUOVO PRESIDENTE ASBUC
BARGA - Dopo le elezioni di domenica 22 novembre la settimana successiva in 
comune a Barga è avvenuto l’insediamento ufficiale dei nuovi membri eletti del 
direttivo ASBUC Barga che rimarrà in carica per il prossimo quinquennio. Dopo il 
saluto e gli auguri del sindaco Caterina Campani e dell’assessore alla montagna 
Pietro Onesti, il nuovo direttivo ha immediatamente provveduto ad eleggere il pre-
sidente che è risultato Omero Togneri.

Omero Togneri è figura assai nota per il suo passato recente di funzionario 
dell’ufficio di protezione civile del comune di Barga, ma anche per il suo impegno 
per la valorizzazione di Pegnana, all’interno del comitato paesano ed in generale 
per la valorizzazione e la difesa della montagna barghigiana.

Ha dunque preso così il via ufficialmente il lavoro di Togneri e degli altri com-
ponenti del direttivo che sono: Marcello Bernardini di Barga, Fabrizio Ferrarini di 
Castelvecchio Pascoli Filippo Lanciani e Andrea Bertoncini entrambi di Barga.

Il primo giorno di saldi a Fornaci (foto Graziano Salotti)
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I TRENTA ANNI DEGLI AMICI DEL CUORE

FORNACI - Alla fine l’associazione Amici del Cuore della Valle del 
Serchio, superati gli anni difficili della pandemia, è riuscita a far festa 
per i suoi primi trenta anni di attività. Il tutto alla fine di novembre, il 
24, con una splendida serata al Bugno.

Il sodalizio nasceva alla Sala Colombo di Barga, il 26 febbraio del 
1992 sotto la guida allora del primo presidente Alessandro Garibotti e 
dei soci fondatori che furono Luigi Bondielli, Daniele Bernardi, Bruno 
Pieroni, Mario Bonuccelli, Renato Baraglia, Enzo Gasperetti, Leandro 
Barsotti, Osvaldo Brini, Marcello Mazzanti, Mauro Francesca, Gio-
vanni Alberigi, Rolando Serafini, Antonio Viviani.

Da allora di strada ne è stata fatta tanta da questa associazione che 
fino al 2022 è stata guidata, nell’ultimo quinquennio, da Fabrizio Da 
Prato. Gli Amici del Cuore sono divenuti la voce di tutti i pazienti car-
diologici della Valle del Serchio ed hanno permesso importanti passi 
ina avanti nell’assistenza sanitaria cardiologica, essendo da sprone 
agli enti pubblici.

La sera del 24 novembre, al ristorante il Bugno di Fornaci, è stata 
la giusta occasione per sottolineare con una bella festa questo com-
pleanno, e per rinsaldare i rapporti che legano i componenti di que-
sta associazione benefica. Si è svolta infatti una speciale cena sociale, 
con tanto di un bello e riuscito spettacolo  di cabaret e musica, molto 
apprezzato da tutti, realizzato per gli Amici del Cuore dal musicista 
Alessio Piacentini insieme alle attrici Valeria Belloni, Annalisa Fro-
sali, Paola Tognini e Carla Riani e con le cantanti della sezione canto 
del Centro D’arti di Gallicano diretta dalla vocal coach Monica Pera, 
Michela Angeli e Arianna Gelli.

Prima della conclusione della cena e del taglio della torta, è stato 
il dottor Daniele Bernardi, da sempre figura portante del sodalizio, a 
ripercorrere l’impegno di 30 anni. A portare i saluti dell’amministra-
zione comunale, l’assessora al sociale Sabrina Giannotti che ha rin-
graziato, gli Amici del Cuore per l’importante ruolo che svolgono in 
difesa dei pazienti cardiologici della Valle.

25 ANNI DI CHIACCHIERE SONORE

FORNACI - Dopo tre anni di pausa forzata, a causa della pandemia, 
nel mese di ottobre è ripartito il viaggio musicale del Piccolo Coro 
Chiacchiere Sonore di Fornaci che ha festeggiato nel 2022 un impor-
tante anniversario: 25 anni di vita.

Tutto ha avuto inizio infatti al cinema teatro LMI di Fornaci. Era 
il 1991 quando tre scuole, quella di Filecchio, di Coreglia e di Piano 
di Coreglia, dopo aver cantato una serie di canzoni, si riunirono per 
eseguire il brano “Tam tam di cuori”, formando un grande gruppo. Da 
lì nasce l’idea di costituire un gruppo di bambini che condividendo la 
passione per il canto, decidono di divertirsi con la musica stringendo 
continuamente amicizie nuove. Dopo i primi 13 bambini iniziali si al-
ternano nel coro fino ad oggi, ben 285 ragazzi. Durante questi 25 anni 
hanno portato tanta musica qua e là per la valle: da concertini natalizi, 
canti della Befana, canti nelle ville di riposo e nei centri di riabilitazio-
ne e serate in varie feste paesane. 

Il progetto più bello? Sicuramente la realizzazione del CD “Gira, 
gira rota” prodotto nel 2018 con l’aiuto del produttore amico, Alessio 
Piacentini e distribuito in tutte le scuole dell’infanzia e primarie della 
nostra valle; realizzato con la partecipazione dei nonni della Villa di 
riposo Giovanni Pascoli di Barga e il coordinamento del suo direttore 
Gabriele Giovannetti. 

Poi è arrivato il Covid e… stop obbligato di 3 anni! 
Adesso però si è ripartiti: 24 bambini, un gruppo quasi completa-

mente rinnovato, con bimbi dai 4 ai 13 anni, ha proposto il Concerto 
natalizio che si tè tenuto domenica 19 dicembre nella chiesa di Cristo 
redentore. Bis poi in occasione dell’Epifania con il concerto presso la 
chiesa di Fornaci vecchia il 6 gennaio. 

Tra i progetti anche quello di finire le registrazioni di un CD spe-
ciale con quattro canzoni inedite, con cui si vuole festeggiare i 25 anni 
del coro. Sarà pronto entro questo mese di gennaio. 

Nella foto, 1996 Cinema teatro LMI Fornaci: il debutto del coro
Gabriele Rigali
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50 ANNI PER I DONATORI DI SANGUE

BARGA - Sabato 10 dicembre 2022 i Donatori di sangue Fratres di Bar-
ga hanno celebrato il 50° anniversario. 

Il 3 febbraio 1971 in Piazza San Rocco, presso la residenza dell’in-
dimenticato Giorgio Giannotti si riunivano i fondatori: insieme a lui 
Luigi Bondielli, Nello Borghesi, Alderano Romiti e Gianfranco Sodi-
ni per dare vita appunto alla nascita del Gruppo Donatori di sangue 
di Barga.Nel corso degli anni la sede si è stabilita presso i locali della 
Sala Colombo e l’associazione ha lavorato per promuovere la dona-
zione del sangue organizzando eventi locali e gite. Inoltre particolare 
importanza è sempre stata data alle iniziative benefiche sul territo-
rio aiutando anche associazioni locali impegnate nel sociale. Ad oggi 
l’associazione vanta oltre 400 iscritti.

Il consiglio direttivo è mutato periodicamente durante questi 50 
anni sotto l’attenta supervisione e guida della colonna portante Luigi 
Bondielli, ora Presidente Onorario. Oggi oltre al presidente Michele 
Moscardini troviamo nel consiglio Andrea Pellegrinucci Vicepresi-
dente, Marcello Moscardini, Guglielmo Santerini, Giovanni Dinelli, 
Annalisa Biagioni, Davide Bertoli, Gianluca Toni, i DavideTogner. 

Nel pomeriggio del 10 dicembre  si è svolta la messa commemora-
tiva presso la chiesa di San Rocco, celebrata da Don Stefano Serafini. 
Poi al ristorante Il Bugno, la festa è continuata alla presenza di molti 
donatori con familiari ed amici. Durante la serata si è tenuta la pre-
miazione dei nuovi donatori e di coloro che hanno raggiunto gli im-
portanti traguardi di 25 e 50 donazioni.

Si è svolta anche la consueta lotteria benefica, il cui ricavato è an-
dato all’Oratorio del Sacro Cuore. I moltissimi premi sono stati donati 
da tanti esercizi commerciali di Barga che hanno voluto partecipare 
attivamente a questa bella iniziativa solidale. Al termine della cena è 
giunto poi il momento del dolce dei Donatori di sangue, donato per 
l’occasione dalla Pasticceria Fratelli Lucchesi

Il consiglio direttivo ci tiene a sottolineare l’importanza di do-
nare il sangue e ricorda i numeri di Andrea 3286790698 e Michele 
3471702529, da contattare per ricevere informazioni.

IL “CALENDARIO DI COME ANDAVAMO”
BARGA - Il sempre più 
attivo gruppo degli Adulti 
Ancora A Scuola (grup-
po che partecipa ad at-
tività di Informatica 
Pratica sotto l’egida di 
UNITRE)  ha prodotto il 
Calendario 2023, il “Ca-
lendario di come andava-
mo”. L’edizione di quest’anno è dedicata ai più giovani ai quali ogni 
mese dell’anno si ricorda vecchie e nuove tradizioni barghigiane, dal 
canto della Befana a mestieri o tradizioni passate come fare il pane 
in casa, ma anche altri aspetti della vita barghigiana, conditi di vec-
chie immagini di altri tempi e di pensieri e ricerche dei protagonisti di 
questa pubblicazione, ovvero: Maria, Daniela, Luciana, Mariella, Pie-
ranna, Francesco, Patrizia, Maria Rosa, Emma, Rita e Renato Luti che 
è del gruppo il “prof”.

Il lavoro è stato realizzato nelle serate laboratorio di educazione 
digitale, che ha preso il nome di AAAS-Ballando Sulla Tastiera.

Per richiedere il calendario, peraltro stampato molto bene e con 
carta di qualità, si può provare a scrivere a:    adultiancoraascuola@
gmail.com, mentre se volete più informazioni sugli Adulti Ancora a 
Scuola si può visitare il sito www.adultiancoraascuola.eu.

Orgogliosi, e giustamente, del loro lavoro, i protagonisti della pub-
blicazione hanno voluto fare uno speciale omaggio ai barghigiani nel 
mondo. Nelle nostre pagine online, di questo calendario, se ne trova 
infatti una versione scaricabile in lingua inglese, pensata per i nostri 
connazionali, soprattutto in Gran Bretagna.

LE NUOVE CONFERENZE DI UNITRE BARGA
BARGA - Unitre Barga ha presentato un ricco calendario di eventi e 
conferenze del secondo bimestre del proprio anno accademico: 8 
conferenze che si terranno ogni lunedì alle ore 17 presso la Sala Co-
lombo in Via del Giardino 47 Barga. 

Tra i prossimi appuntamenti, Michele Foli presenterà lunedì 23 
gennaio “I difetti visivi in età adulta: quali soluzioni ottiche?”. Il mese 
di gennaio, esattamente il 30, si concluderà, in occasione della Gior-
nata della Memoria, con una conferenza di Oscar Guidi: “L’interna-
mento ebraico a Castelnuovo Garfagnana 1941-1945”. 

Lunedì 6 febbraio, sarà presentata “La ricerca sugli asteroidi near 
earth e tecniche di mitigazione in caso di pericolo di impatto” dal re-
latore Roberto Bacci. Lunedì 13 il Tenente del Corpo Militare, Maurizio 
Lucchesi parlerà de “La giurisdizione della Corte penale internazio-
nale in relazione al principio di sussidiarietà”. Lunedì 20, in occasione 
della Giornata del Ricordo, Guido Giacometti presenterà la conferenza 
“Frontiera adriatica: una storia controversa”. Il mese di febbraio si 
concluderà con la conferenza di Daniele Ballati: “Malattie croniche 
dell’apparato respiratorio” lunedì 27.

È ancora possibile iscriversi al termine delle conferenze o tramite 
appuntamento scrivendo a: unitre.barga@virgilio.it
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GIORNATA DELLA RACCOLTA ALIMENTARE
BARGA - Sabato 26 novembre, i volontari della Caritas vicariale e di 
altre associazioni del territorio hanno partecipato alla giornata della 
Raccolta della Colletta Alimentare 2022, che è stata effettuate pres-
so i supermercati Conad di Gallicano, Fornaci di Barga, Barga, presso 
l’Eurospin di Fornaci, gli Alimentari Fratelli Rossi di Barga e gli ali-
mentari Il Tuo Minimarket di Barga.

La raccolta nei supermercati è stata effettuata da numerosi volon-
tari, che si sono articolati in tre turni su ciascun punto vendita

Alla fine la raccolta complessiva è stata di circa 38 quintali di pro-
dotti alimentari a lunga conservazione.

Il referente del Banco Alimentare per la Caritas Vicariale di Barga e 
Fornaci, Marcello Bernardini desidera ringraziare: “I volontari, le per-
sone che anche in questo momento di crisi hanno voluto donare parte del-
la loro spesa ed i punti vendita che ci hanno ospitato e hanno collaborato 
alla buona riuscita della Giornata Nazionale della Colletta Alimentare”. 

Speriamo che la riuscita positiva di questa iniziativa – conclude - sia 
di stimolo a nuovi volontari che vorranno partecipare alla nuova colletta 
che si terrà il prossimo anno, come sempre nell’ultimo sabato del mese di 
novembre”.

RACCOLTA DIFFERENZIATA, DATI IN CALO
BARGA - Bene, ma non benissimo; rispetto al dato incoraggiante del 
2020, con una raccolta differenziata superiore all’84%, il 18° posto 
nella classifica dei comuni virtuosi della Toscana ed il 3° tra quelli del-
la provincia di Lucca, la raccolta differenziata nel 2021 si è attestata su 
una percentuale del 79,89 % per un totale di 4.244 tonnellate. Dato 
che ha fatto scendere il comune di Barga in provincia all’8° posto die-
tro a Seravezza (86,98%); Capannori (86,25%); Massarosa (85,35); 
Montecarlo (84,99); Lucca (80,86); Pietrasanta (80,60); Forte dei 
Marmi (80,32). Dietro Barga invece, Camaiore (78,20); Borgo a Moz-
zano (78,17); Coreglia (77,37 e poi gli altri comuni tra cui fanalino di 
coda Vagli Sotto con il 20,30%.

Va detto che nonostante il calo, considerato dagli addetti ai lavori 
comunque in linea con una tendenza regionale, Barga è ancora il pri-
mo comune in Valle del Serchio.

I dati sono stati presentati a dicembre da Arrr (l’Agenzia regionale 
recupero risorse) e certificati con decreto regionale. Per quanto ri-
guarda i dati regionali sono 152 i comuni che nel 2021 hanno superato 
l’obiettivo del 65% di raccolta differenziata, 9 in più rispetto al 2020. 
La popolazione di questi Comuni rappresenta nel complesso il 60% 
di quella regionale. Barga negli ultimi anni era sempre rientrata nei 
comuni virtuosi al di sopra della soglia dell'80%. Non così per il 2021.

Ulteriori commenti sul come invertire questa tendenza al ribasso, 
richiesti, non ci sono stati forniti dall’amministrazione comunale.

SOLIDARIETÀ PER IL RUANDA

FORNACI - Ben 6 mila euro è stato il ricavato della cena benefica che 
lo scorso 11 gennaio il Ristorante La Bionda di Nonna Mary ed il risto-
rante Il Bugno di Fornaci, uniti dallo stesso grande spirito di solida-
rietà, hanno organizzato per una iniziativa a supporto dell’opera che 
in Rwanda viene portata avanti dall’associazione Amatafrica. L’in-
casso è stato interamente devoluto per aiutare un orfanotrofio che 
ospita e fa studiare più di 300 bambini nella città di Muhura.

Nei giorni in cui questo giornale va in stampa son partiti infatti 
per il Ruanda, con la bella raccolta, otto volontari di Amatafrica. Sono 
stati loro a portare i fondi a destinazione.

La serata benefica, a dimostrazione del grande spirito di solidarietà 
della nostra gente, è stata un successo: 220 i partecipanti ed a tanti si 
è dovuto dire di no in quanto il locale era già pieno.

Alla fine un grande successo: sono stati raccolti ben 6 mila euro 
frutto della generosità dei partecipanti alla cena, ma anche di quella 
dei due ristoranti di Fornaci ed anche dei vari fornitori: L’antica nor-
cineria Bellandi, Partesa Gallicano, Aliclub di Pierantoni Giovanni, 
panificio Regiobello, Mzr di Gallicano, Vettori caffè, Pasticceria De 
servi e Cleaning service. Hanno tutti offerto gratuitamente tutto il 
necessario per la cena. 

A contribuire al successo della serata anche Smaskerando, Daisy 
dance, Studio Danza e Cristiana di Eurogold che hanno reso la serata 
speciale con il loro intrattenimento.

A tutti questi protagonisti Amatafrica rivolge il suo sentito ringra-
ziamento che estende anche, per l’attenzione, all’Amministrazione 
Comunale di Barga.

Ora si entra nella fase operativa; il viaggio in Ruanda dal 16 gennaio 
ed i fondi messi a disposizione dell’Orfanatrofio oltre a tante attivi-
tà di volontariato da svolgere nella zona di Muhura. A tal proposito 
Amatafrica fa sapere, a chiunque volesse fare in esperienza di viaggio 
diversa e costruttiva, che l’associazione è a completa disposizione.
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A SAN PIETRO IN CAMPO È NATA INDIE
SAN PIETRO IN CAMPO - È 
stata aperta questo 8 dicembre 
a San Pietro in Campo la Di-
stilleria Indie, la prima distil-
leria realizzata in provincia di 
Lucca, ma anche, come dicono 
i due giovanissimi titolari, che 
sono i padri del gin Ambrosia, 
una distilleria completamente 
indipendente in grado di lavo-
rare in autonomia e con dinamismo per far crescere il gin Ambrosia 
e poi guardare anche al futuro con altri progetti. Francesco Marcuc-
ci e Saverio Bertagni, di Castelvecchio il primo e di Barga il secondo, 
con la distilleria appena aperta hanno realizzato un nuovo importante 
step nella crescita della loro azienda e del gin Ambrosia. Distillando 
adesso a chilometro zero il loro gin, ma anche facendolo grazie ad 
un preciso, e voluto, percorso di eco sostenibilità per rendere questa 
azienda carbon neutral.

Questo bel progetto il giorno della presentazione ha visto scopri-
re anche l’altra faccia, anzi, le due altre facce, di questa distilleria. 
All’interno di questa nuova struttura sono infatti presenti tre diffe-
renti zone. Oltre a quella dedicata alla distillazione vera e propria, uno 
spazio-bar chiamato “La Mescita” volto alla degustazione di coc-
ktails e poi un’enoteca in cui è possibile acquistare distillati e vino.

TRENTA ANNI PER IL FRUTTETO
BARGA - Tra chi festeggia tanti 
anni di attività nel nostro territo-
rio, c’è un negozio di Barga che ha 
indubbiamente contribuito a scri-
vere la storia commerciale della 
cittadina. 
Il primo gennaio 1993 apriva i bat-
tenti a Barga il negozio di frutta e 
verdura Il Frutteto di Michele Ca-
vani. L’attività era stata rilevata 
nel dicembre 1992 da Maria Grazia Renucci che aveva gestito il nego-
zio succedendo al compianto Vittorio Puccini. Ora son trenta anni che 
lo manda avanti il bravo Michele; sempre presente per la comunità. 
Un negozio dove la qualità viene prima di tutto. Michele si merita un 
bel plauso per l’importante lavoro che è riuscito a fare e per aver re-
galato un negozio che, senza tanti clamori, è un punto di riferimento 
costante per la comunità locale e difende con onore quel poco del tes-
suto commerciale che ancora resiste a Barga. 

TRENTA ANNI PER LA PASTICCERIA DE SERVI
FORNACI - La Pasticceria De 
Servi è un punto fermo nel tes-
suto commerciale più genui-
no e saldo di Fornaci di Barga. 
Con una produzione di altissi-
ma qualità.La sua storia inizia 
nel 1992 quando Patrizio, il ca-
postipite, pasticciere dal 1960, 
prima a Borgo a Mozzano poi a 
New York, ritorna in Italia e tra-
smette al figlio Giordano la sua passione. Nasce cosi un piccolo labo-
ratorio di pasticceria all’ingrosso a Ghivizzano che in poco tempo di-
viene pasticceria. Nel 1999 la Pasticceria sbarca a Fornaci aprendo nei 
locali storici dell’ex Bar Centrale .Il 29 novembre 2008 l’ulteriore sal-
to di qualità con l’apertura della nuova e grande sede in piazza Mons. 
Lido Ferretti che ha incrementato il successo di questa pasticceria.
Domenica 11 dicembre la festa, alla presenza delle autorità cittadine, 
ma soprattutto di tanti clienti fornacini e della valle del Serchio che si 
sono complimentati con Giordano, Patrizio e Beatrice e tutto lo staff.

NOVITÀ COMMERCIALI A BARGA
BARGA - La prima è quella del tra-
sferimento del negozio Il Folletto, 
la cartoleria che da Largo Biondi 
si è trasferita in via Piero Gobetti 
13, nell’ex negozio di bomboniere 
Annalena dove adesso la giovane 
Sofia Casci, sempre con il supporto 
di Jessica Barbi, ha incrementato 
i servizi. Qui trovate bomboniere 
per tutte le occasioni, giocattoli, 
cartoleria ed anche punto nascita, 
nel senso di oggetti e pensieri-
ni per festeggiare i nuovi nati, dai 
fiocchi azzurri e rosa.

La seconda novità commerciale 
è stata l’inaugurazione del nego-
zio di abbigliamento Freestyle che 
ha aperto i battenti, in via Mordini, 
6. È la nuova attività avviata da Dalida Gonnella e dalla figlia Maruska 
che, da quando hanno aperto a Barga Il Tuo Minimarket, a due pas-
si dal nuovo negozio, hanno portato un bel po’ di energia positiva al 
tessuto commerciale della cittadina. Impegnandosi ogni giorno con 
passione nel loro lavoro. Il negozio è dedicato ad abbigliamento don-
na, ma anche uomo, oltre che all’oggettistica per l’arredamento. 

GIOVANNI FOLI, SESSANTA ANNI DI STORIA
FORNACI - Sessanta anni per 
un’azienda che indubbiamente 
ha scritto parte della storia del 
commercio di Fornaci: la Gio-
ielleria Ottica Giovanni Foli. Per 
l’occasione in negozio è arrivato 
l’assessore Lorenzo Tonini che 
ha speso belle e sincere parole 
per questa attività. L’azienda 
nasce nel 1962 per iniziativa del 
titolare. Poco tempo dopo l’apertura entra a lavorare in negozio anche 
la moglie di Giovanni, la signora Anna Maria Rocco dando all’attività 
un notevole slancio con una crescita continua di questo negozio. Oggi 
l’azienda è gestita dai figli Michela e Michele entrambi ottici diplo-
mati, che si sono specializzati ognuno in un settore diverso: la gioiel-
leria e oreficeria per Michela e l’ottica per Michele che oltre al diploma 
di ottico ha conseguito anche quello di optometrista. Quel che certo è 
che la Gioielleria Foli è una bella ed importante presenza a Fornaci.
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IL PRIMO NATO 2023 E L’ULTIMO NATO 2022 
ALL’OSPEDALE SAN FRANCESCO DI BARGA
BARGA - Doppio re-
cord di nascite per 
l’ospedale San Fran-
cesco di Barga dove 
si è registrato il pri-
mo nato, anzi, nata, 
del 2023 e l’ultimo 
nato, anzi, nata, del 
2022 di tutta la pro-
vincia.

La prima nata del 
2023 è stata la picco-
la Emma, venuta alla 
luce alle ore 14,38 del 
giorno 1 gennaio da 
mamma Chiara Ca-
rabelli. 

L’ultima nata del 
2022 è stata invece 
Arya, nata il 30 di-
cembre alle ore 8,23, 
per la gioia della 
mamma Lorenzo-
ni Margherita e del 
babbo Francesco 
Satti.

Per quanto riguar-
da il punto nascita di 
Barga, i nati del 2022 
sono stati circa 198, 
in linea con le nascite 
dell’anno preceden-
te.

PET THERAPY ALLA VILLA DI RIPOSO
BARGA -Non solo art, ma 
anche Pet Therapy alla 
Villa di Riposo Giovanni 
Pascoli di Barga. Grazie 
a Madame Santini (Sara 
Leona Santini) a Peperi-
na ed al team del dog park 
e centro cinofilo CanPi-
no di Fornaci. A dicembre 
gli ospiti della struttura 
hanno trascorso un po-
meriggio particolarmente 
coinvolgente; una giorna-
ta bella che ha reso tutti 
partecipi, desiderosi di as-
sistere alle “magie” della 
cagnolina protagonista.

Sara Leona Santini con 
il suo team a quattro zam-
pe lavora nel settore de-
gli interventi assistiti con gli animali dal 2012. In questo ambito si 
propone nelle vesti di madame Santini affiancata in particolare dalla 
splendida e bravissima Peperina, uno dei suoi cani, in uno spettacolo 
di magia cinofila che fa divertire grandi e piccini

Così alla Villa di Riposo: un altro appuntamento positivo e costrut-
tivo che ha permesso a tutti di ricevere stimoli benefici. Da sottoline-
are il bel lavoro di Sara che ha dimostrato con tanta professionalità e 
passione tutta l’importanza della pet therapy.

Il direttore della struttura Gabriele Giovannetti, con Sandra Riga-
li del laboratorio d’arte attivo alla Villa, insieme al quale è stato or-
ganizzato questo appuntamento, ed a tutto il personale, ringraziano 
Sara, Peperina e tutti gli amici della pet therapy.

IO SONO LA TUA VOCE

BARGA - L’Associazione per la difesa degli Animali Arca della Valle 
presenta la prima edizione del Concorso di poesia inedita “Io sono la 
tua voce” fortemente voluto dalla Presidente Franca Bonsignori pri-
ma della sua scomparsa un anno fa. Un concorso, nel suo ricordo, a 
scopo benefico e di sensibilizzazione rivolto a tutti coloro che desi-
derano esprimere in poesia ciò che pensano e sentono nei confronti 
degli animali. Il concorso, aperto a tutti e patrocinato dalle Unioni dei 
Comuni della Mediavalle e della Garfagnana, è diviso in due sezioni: 
Sezione A: Poesia inedita per adulti e Sezione B: Poesia inedita per 
giovani sotto 18 anni e le classi delle scuole. 

Gli elaborati vanno mandati per e-mail entro il 28 febbraio 2023 
a arcaiosonolatuavoce@virgilio.it e viene richiesto un contributo di 
partecipazione di 10 euro per la sezione A mentre per la sezione B la 
partecipazione è gratuita. In occasione della premiazione prevista a 
primavera 2023, verrà organizzato un pomeriggio “Pet Friendly” a 
Barga dedicato alla lettura delle poesie premiate, alla consegna dei 
premi ed a iniziative varie dedicate agli animali. Il regolamento com-
pleto è scaricabile dal sito www.arcadellavalle.it o dalla sua pagina fb. 
Inoltre, sarà inviato su richiesta alla e-mail arcaiosonolatuavoce@
virgilio.it.

PER SAN NICOLA
CASTELVECCHIO PASCOLI - La comunità di Castelvecchio Pascoli si è 
ritrovata il 6 dicembre per la santa messa per la ricorrenza del Santo 
Patrono del paese che è San Nicola. Ad officiare la funzione il proposto 
don Stefano Serafini, davanti a molti abitanti di Castelvecchio.

In alto, Emma: prima nata nel 2023. 
Sotto, Aya: l’ultima nata nel 2022
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PER LA BATTAGLIA DI SOMMOCOLONIA

SOMMOCOLONIA - Il 26 dicembre scorso, come tutti gli anni, è stata 
ricordata dalla Amministrazione Comunale la Battaglia di Sommo-
colonia. In quel giorno di settantotto anni orsono a Sommocolonia 
iniziava la tragica battaglia scatenata da una controffensiva tedesca 
di disturbo denominata “Temporale d’inverno”, che alla fine costò la 
vita a militari alleati, tedeschi e fascisti, oltre che a diversi partigiani 
ed anche a tanti civili di Sommocolonia

Furono giorni terribili che distrussero il borgo di Sommocolonia e 
fecero scappare la gente da Barga e dintorni per sfollare verso Bagni 
di Lucca.

Le cerimonie sono da decenni un tributo a quanti perirono in nome 
della resistenza e della libertà, alle vittime civili ed in generale a quelle 
di tutti i militari caduti, tra cui il tenente John Fox, riconosciuto nei 
decenni scorsi eroe di guerra dal presidente Bill Clinton per aver fatto 
dirigere sulla sua postazione attaccata da tedeschi e alpini della Mon-
terosa, il fuoco amico.

Lo scorso 26 dicembre 2022, per quanto riguarda l’attualità, co-
rone di alloro sono state deposte prima al monumento ai caduti par-
tigiani di Monticino e poi al monumento ai caduti di Sommocolonia 
dove è stata celebrata la Santa Messa. 

Una corona di alloro è stata deposta anche a Renaio alla lapide che 
ricorda il sacrificio solitario di Giuseppe Marchi. Fu ucciso in Loc. Ai 
Santi il 26 dicembre del 1944.

Tra i presenti alle cerimonie di Sommocolonia quest’anno anche 
marito e moglie, giunti dall’Emilia e discendenti di uno dei partigiani 
periti a Monticino: Giovanni Minelli.

LAUREA MAGISTRALE PER ELENA RIGHINI
IMOLA - Compli-
menti vivissimi ad 
Elena Righini che il 
20 dicembre scorso 
ha conseguito bril-
lantemente e con il 
massimo dei voti il 
Master’s Degree in 
Computer Engine-
ering presso il Poli-
tecnico di Milano di-
scutendo la tesi:   “A 
Data Science method 
for explaininga target 
variable from multi-
variable observations 
and its application to 
Covid-19” e ripor-
tando la massima 
votazione di 110 e 
lode.

Il progetto svi-
luppato nella tesi è 
davvero notevole; ha 
dimostrato l'impor-
tanza dell'applica-
zione della “Data Science” (analisi dei dati fatta utilizzando algoritmi 
predittivi ed Intelligenza Artificiale) all'ambito biomedico grazie ad 
una collaborazione tra il gruppo di Genomica Computazionale del Po-
litecnico di Milano e il Dipartimento di Malattie Infettive e Terapia 
Intensiva dell'Ospedale Luigi Sacco di Milano.

Tale progetto è stato presentato presso il congresso medico inter-
nazionale SOI a Roma e verrà pubblicato sulla rivista scientifica Plo-
sOne.

Elena è figlia di Paolo Righini e della barghigiana Barbara Luti e  ni-
pote dei carissimi Giuliano Luti e Beatrice Monti di Barga che sono 
particolarmente orgogliosi del risultato della nipote e che le inviano 
anche da queste colonne i loro complimenti a cui si aggiungono quelli 
del giornale di Barga con le felicitazioni che estendiamo anche ai suoi 
genitori, ai nonni ed alla sorella Aurora.

I RAGAZZI DEL GVS CON LA BEFANA
BARGA - Sabato 3 dicembre, in occasione della giornata Internazio-
nale delle persone con disabilità indetta dalle Nazioni Unite, i ragazzi 
del Gruppo Volontari della Solidarietà di Barga, nei locali dell'Asso-
ciazione, hanno incontrato "La Befana". Una giornata indimentica-
bile che ha permesso nuove esperienze e trasmesso nuovi stimoli e 
nuove emozioni. 

I momenti di allegria e spensieratezza, sono durati tutto il pome-
riggio ed hanno riunito i ragazzi attorno alla befana anche durante un 
momento conviviale al quale hanno partecipato tutti degustando ed 
apprezzando quanto preparato dai componenti dell'associazione "La 
Befana di Barga" e da Sonia Ercolini, Presidente Commissione pari 
opportunità, presente alla festa. 

L'evento, è stato organizzato dal G.V.S. in collaborazione con l'as-
sociazione "La Befana di Barga", la Commissione Pari Opportunità 
del Comune di Barga, la Protezione Civile di Molazzana e la Miseri-
cordia di Castelnuovo. 

NEOLAUREATO GIORGIO DELL’IMMAGINE
PISA - Congratu-
lazioni al giovane 
Giorgio Dell'Imma-
gine, che, all’età di 
appena 21 anni, ve-
nerdì 2 dicembre ha 
conseguito la laurea 
triennale in Infor-
matica presso l’Uni-
versità di Pisa, con 
l'eccellente voto di 
110 e lode e i compli-
menti della commis-
sione. 

La tesi, dal titolo 
“Automated detec-
tion of security smells 
in microservice-based 
applications”, tratta 
di sicurezza infor-
matica.

Giorgio, che è il figlio di Andrea Dell’Immagine e della cara amica 
Roberta Popolani, sta già frequentando i corsi per il conseguimento 
della laurea magistrale sempre presso l’Università di Pisa ed a lui ri-
volgiamo dunque i nostri auguri oltre che i complimenti per questo 
brillante traguardo.
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CRESCE LA SPESA PER IL SOCIALE
BARGA - Soddisfazione da parte della sindaca Caterina Campani, del 
vice con delega al bilancio, Vittorio Salotti e dell’assessora alle poli-
tiche sociali e abitative, Sabrina Giannotti e da parte delle sigle sin-
dacali per l’accordo recentemente raggiunto e firmato già al primo 
incontro. Al tavolo erano presenti SPI CGIL Provinciale, FNP-CISL 
Valle del Serchio, FNP-CISL Fornaci, SPI-CGIL Mediavalle, FNP-CISL 
Toscana Nord, CGIL Provinciale, CISL Toscana Nord, UIL Area Nord 
Toscana e UILP UIL Provinciale.
L’ACCORDO: Aumenta la spesa che il Comune intende destinare 
all’ambito sociale: nel 2023 si passa a 172 mila euro, contro i 163 mila 
del 2022, che serviranno a coprire anche costi di servizi come i rico-
veri in RSA o l’accoglienza in strutture per minori. L’amministrazione 
procederà a breve all’erogazione dei contributi per il pagamento delle 
bollette di gas e luce: a 120 famiglie ammesse in graduatoria saranno 
assegnati 300 euro ciascuna. Altissima anche l’attenzione che il Co-
mune ha dedicato all’emergenza abitativa, riuscendo ad assegnare 
negli ultimi 2 anni ben 13 appartamenti di edilizia popolare. Sempre 
per quanto riguarda l’emergenza abitativa, il Comune erogherà oltre 
13 mila euro per il sostegno al pagamento dell’affitto, impegnandosi 
a confermare tale strumento anche per il 2023. Confermata anche la 
creazione di un fondo anticrisi da destinare al pagamento della Tari e 
dei servizi scolastici per i lavoratori che, durante l’anno in corso, per-
dono il lavoro o vivono condizioni di precarietà lavorativa. 

Sempre in tema tassa dei rifiuti, nel 2023 sono previste tre rate per 
il pagamento: metà luglio, fine settembre e metà novembre. La quota 
può essere pagata in un’unica soluzione a settembre, mentre la ri-
chiesta per l’esonero o lo sgravio deve arrivare entro la seconda rata. 
Si prevede la totale esenzione per soggetti con ISEE non superiore a 
10 mila euro. 

Aumenta la soglia per l’esenzione IRPEF, ferma da anni: nel 2023 la 
soglia sarà portata a 12.850 euro. 

Infine, confermate tutte le tariffe riguardanti mense, trasporto 
scolastico e asilo nido, nonostante l’aumento dei costi a carico del 
Comune. 

CONSEGNATI CINQUE NUOVI ALLOGGI
MOLOGNO - Sono 5 
i nuovi alloggi po-
polari recuperati a 
Mologno, conse-
gnati a cinque fa-
miglie giovedì 29 
dicembre. Progetto 
realizzato proprio 
per l’aiuto alle fa-
miglie in emer-
genza abitativa 
presenti nella lista 
d’attesa per le case 
di edilizia residen-
ziale pubblica. 

La cerimonia 
della consegna de-
gli chiavi alla presenza della sindaca Caterina Campani e dell’asses-
sora al sociale Sabrina Giannotti. I cinque alloggi popolari, intera-
mente riqualificati dal Comune in stretta collaborazione con Erp, si 
trovano a Mologno, dove un tempo sorgeva il complesso ex IASA in 
via della Stazione e l’intervento, completato nel giro di un anno grazie 
al finanziamento di oltre un milione di euro stanziato dalla Regione 
Toscana, va anche a riqualificare, dal punto di vista urbanistico e di 
decoro, quella zona della frazione. 

I lavori per realizzare i cinque nuovi alloggi ricavati a Mologno 
sono stati condotti dalla società Lastastaplus, e sono stati resi pos-
sibili grazie al finanziamento ottenuto dal Comune di Barga, da parte 
della Regione Toscana, pari a un milione e 100mila euro. 

MARINA LALOVIC A BARGA
BARGA – A Barga è stato consegnato il 21 dicembre scorso, alla pre-
senza del sindaco Caterina Campani e di Andrea Giannasi, il pre-
mio Arrigo Benedetti a Marina Lalovic. La giornalista fa parte della 
redazione esteri di Rainews24 e collabora con Radio3Mondo, Radio 
Rai 3, dove conduce la rassegna della stampa estera e gli approfon-
dimenti del programma, il premio Arrigo Benedetti 2022. La gior-
nalista di Rainews 24 non riuscì ad essere presente alla cerimonia 
con Antonio Padellaro che si tenne il 12 novembre perché in impe-
gnata a Tolone (Francia) nel seguire la vicenda dei migranti sulla 
nave Ocean Viking.

INTERVENTI PER OLTRE 650MILA EURO
BARGA - Quattro i 
progetti definiti-
vi approvati dalla 
giunta Campani e 
presentati dall’as-
sessore ai lavo-
ri pubblici, Pietro 
Onesti. Il primo, più 
atteso, la riquali-
ficazione del muro 
di via del Giardino 
e della conseguente 
sistemazione della 
strada per un totale 
di 150mila euro (i 
lavori dovrebbero 
partite a febbraio). E ancora: la realizzazione degli spogliatoi al cam-
po sportivo di Fornaci di Barga, così da renderlo uno spazio sempre 
più adeguato alle attuali normative (364mila euro); la riqualificazione 
esterna, con nuova pavimentazione, della scuola media di Fornaci di 
Barga (103mila euro); e, infine, il progetto per l’ammodernamento, 
per quanto riguarda gli infissi e la caldaia, del teatrino del Ceser di 
Fornaci per 35mila euro, di cui 25mila stanziati dalla Fondazione Cas-
sa di Risparmio di Lucca.

“Con questi progetti definitivi - commenta la sindaca di Barga, Cate-
rina Campani - andiamo a dare risposte a una serie di esigenze della no-
stra comunità. A cominciare da quelle degli abitanti della zona di via del 
Giardino, da mesi alle prese con una serie di problematiche sorte in seguito 
ai lavori di Gaia sulla condotta idrica, con il cedimento dell’asfalto e del 
muro di contenimento. Gaia procederà per la sua parte, mentre l’ammini-
strazione comunale potrà intervenire per la riqualificazione complessiva 
del muro, della ringhiera e la risistemazione della strada”.

PROSSIMO IL RECUPERO DI DUE RUDERI
PONTE ALL’ANIA - A Ponte all’Ania va avanti l’operazione per la ri-
qualificazione di due ruderi presenti nel paese: una vecchia abitazio-
ne e l’ex cinema Risorgimento. Diverranno alloggi per l’emergenza 
abitativa grazie ad un apposito finanziamento ottenuto dal comune di 
Barga. Il passo in avanti è stata l’approvazione dei progetti definitivi, 
che permetterà di andare avanti con l’iter.

Il finanziamento ottenuto dal comune era giunto nei mesi scor-
si tramite Ministero degli Interni: oltre 1,130 milioni di euro legati 
a “Interventi di riqualificazione aree urbane degradate lungo i fon-
dovalle”. 

I progetti definitivi sono stati ora approvati dalla giunta Campani, 
su presentazione dell’assessore ai lavori pubblici, Pietro Onesti. 

Come detto oltre un milione di euro di finanziamento complessivo, 
suddiviso però in due tipologie di interventi: il primo riguarda sop-
punto Ponte all’Ania con la riqualificazione del rudere di abitazione 
lungo via Nazionale che versa in uno stato di profondo abbandono e 
degrado e dell’ex cinema del paese: entrambi gli immobili saranno 
trasformati in alloggi per l’emergenza abitativa.

La seconda area di intervento invece riguarderà Loppia e in parti-
colare il rifacimento esterno dell’area dove sorge la Pieve di Loppia, 
con la sistemazione del parcheggio (utilizzato anche da chi va al ci-
mitero), la riqualificazione della vecchia strada e la realizzazione di 
un punto di accoglienza, riposo e bivacco per i pellegrini impegnati 
lungo la Via Matildica.
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Il 15 gennaio 2023 ricorre-
va il secondo trigesimo dalla 

scomparsa della carissima Ma-
ria Grazia Panzani, vedova dal 
1998 di Eduardo Mario Lazza-
rini.

Maria era nata il 3 agosto 
1942 ed era originaria di Castel-
vecchio dove aveva passato la 
giovinezza. Con il matrimonio 
si era poi trasferita a Barga dove 
ha vissuto tutta la sua vita nella 
casa di via Firenze.

Una famiglia numerosa quel-
la cresciuta da Maria Grazia, con 
ben cinque figli; un impegno 
costante che l’aveva portata a 
dedicarsi completamente ai fi-
gli e che lei aveva portato avanti 
con tutta se stessa. Con lo stesso grande amore che poi aveva riversato 
anche sui suoi adoratissimi nipoti.

La sua dipartita è arrivata dopo breve malattia il 15 novembre scor-
so. Era stata bene fino a poco tempo prima e ad agosto aveva infatti 
festeggiato in tutta la sua energia e simpatia i suoi 80 anni. La malat-
tia è arrivata poi  all’improvviso ed in pochi giorni se l’è portata via.

La notizia della sua scomparsa ha addolorato non solo i suoi cari ma 
anche quanti la conoscevano, compreso noi del Giornale. Un carattere 
solare, buono come il pane; una donna simpatica e benvoluta da tutti. 
Con la battuta sempre pronta. Non si poteva non voler bene alla cara 
Maria, anche solo per quel suo sorriso o quella sua risata contagiosa, 
per il suo rispetto degli altri, ed anche per tante grandi e piccole cose 
come la cura che nei mesi estivi metteva nell’abbellire di fiori la sua 
strada.

Di sicuro è stata per tutti i figli una grande mamma, ma possiamo 
aggiungere che è stata anche una grande donna, che ora ci mancherà, 
ma che ricorderemo sempre volentieri e con grande affetto.

Ai figli Marisa, Paola, Francesca, Daniela e Marco alle loro famiglie, 
ai nipoti Rachele e Davide, al fratello Piero ed ai parenti tutti siamo 
vicini e vogliamo rinnovare anche da queste colonne le nostre con-
doglianze.

La scomparsa di Giulio Giannecchini

FORNACI – Lutto nel mondo dello sport e dell’imprenditoria del-
la valle del Serchio per l’improvvisa scomparsa, a 74 anni, di Giulio 
Giannecchini,  dirigente dell’US Fornaci allenato dal figlio Daniele 
Giannecchini, e uomo di fiducia della nota impresa Chiggiato Tra-
sporti della quale insieme alla sua famiglia ha diretto la sede di For-
naci di Barga fino alla sua morte.

Giulio se n’è andato nella notte del 3 gennaio, improvvisamente, 
anche se da qualche giorno le sue condizioni di salute erano un  po’ 
peggiorate; la sua dipartita ha colto di sorpresa, lasciando tutti sgo-
menti, i componenti della sua famiglia, dalla moglie Daniela Taddei ai 
figli  Daniele, Giulia e Marco con le loro famiglie, ai nipoti.

Giulio era nato il 16 ottobre del 1948 e la sua vita l’ha dedicata al 
lavoro, alla famiglia, allo sport ed anche alla politica, essendo stato 
anche in consiglio comunale a Coreglia. Nello sport negli ultimi anni 
il suo impegno si era fatto costante a sostegno di diverse formazioni 
di calcio locale, ultima delle quali il Fornaci allenato dal figlio Daniele. 
Sulla rinascita dalla terza categoria e sul cammino ottimo dei rossoblù 
di quest’anno, molto c’è anche della passione e dell’impegno di Giulio 
la cui scomparsa è indubbiamente una perdita grande per il mondo del 
calcio locale.

Sul lavoro era una persona pratica, ma anche affabile e cordiale 
se lo si conosceva un minimo, pronto alla battuta di spirito come lo 
era anche nella vita privata; una persona che sapeva farsi voler bene. 
Bastava poco per cominciare a conoscere e ad apprezzare veramente 
Giulio per la brava persona che era. 

Mancherà a tanti, e mancherà soprattutto ai suoi cari che ancora 
non possono credere che lui se ne sia andato.

Inconsolabili, ma grati per quello che  ha saputo dare loro, lo ri-
cordano dalle colonne di questo giornale che Giulio in questi anni ha 
peraltro sostenuto e incoraggiato con il suo lavoro.

Alla moglie, ai figli, alle loro famiglie, ai nipoti ed ai parenti tutti 
giungano le affettuose condoglianze di tutta la redazione.

In ricordo di Marino Gigli

Il giorno 16 dicembre se n’è 
andato, dopo una inesora-

bile malattia, il caro Marino 
Gigli di Castelvecchio. A ri-
cordarlo insieme a noi sono 
stati in particolare gli ami-
ci della Biblioteca di Barga e 
dell’Istituto Storico Lucche-
se che hanno scritto:

“Vogliamo ricordare Mari-
no Gigli, che ha condiviso con 
noi tanto tempo di ricerca e 
studio. Marino ha sempre avu-
to delle grandi passioni, quella 
giovanile per la speleologia, quella per la radio e quella più matura per la 
storia locale che ha sempre tenuto ad approfondire in base ai suoi inte-
ressi. Il suo amore per la storia non si manifestava solo nella ricerca ma 
soprattutto nella valorizzazione dei circuiti storici e turistici del territorio, 
sempre perseguita in maniera costante e disinteressata. 

Ricordiamo negli ultimi anni la riscoperta e valorizzazione, insieme a 
Pietro Moscardini, del percorso a piedi che dalle rovine dell’hospitale di 
San Regolo a Monteperpoli, attraverso il Pontis Populi, conduce al Passo 
del Saltello; un percorso che, fino a che le energie lo hanno consentito, è 
stato puntualmente corredato di indicazioni e dove i manufatti sono stati 
regolarmente tenuti puliti e fruibili dagli escursionisti.

Un amore e una dedizione così grande per il territorio sono un’eredità 
da non disperdere.

A Marina e ai familiari vanno le nostre sentite condoglianze”.

Maria Grazia Panzani
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Il mondo barghigiano degli 
appassionati dei motori dal 6 

gennaio registra un altro vuoto 
significativo. A 75 anni se n’è an-
dato Mauro Bertucci, per tutti  il 
Mauro Pane, di professione for-
naio, ma soprattutto grande ap-
passionato di moto

Mauro oltre che per il suo lavo-
ro verrà ricordato soprattutto da 
tutti per la sua grande passione 
per le moto; di moto ne ha avu-
te tante e fu la sua la prima Guz-
zi V7, la madre di tutte le grandi 
moto, che arrivò a Barga. La sua 
passione lo ha portato anche a 
gareggiare nelle corse in salita, 
tra cui anche nella Sillano – Ospedaletto, ma anche sui circuiti. E so-
prattutto ad essere amato da tutti i suoi amici in sella alle due ruote.

Ai figli Alessio ed Elisa, ai fratelli, ci sentiamo vicini ed inviamo le 
nostre affettuose condoglianze.

La scomparsa di Floriano Rossi

Il 3 dicembre, improvvisamente, ci ha 
lasciato una figura cara alla comunità 

barghigiana. Se n’è andato a 86 anni il 
carissimo Floriano Rossi, uno dei figli di 
Giuseppe e Flora Rossi, che avviarono al 
Camberello la bottega che ancora oggi è 
un punto di riferimento della comunità. 
Figura che in tanti ricordano anche per 
le sue gesta sportive negli anni ’50 e poi 
per il suo lavoro di stimato ed apprezza-
to commerciante ambulante, attività poi 
proseguita dai figli Marco e Rossano.

Floriano era una bella persona, una brava persona, molto legata a 
Barga ed alle sue tradizioni ed in tanti, ne siamo certi, piangeranno 
insieme a noi la sua scomparsa.

Tra questi Umberto Sereni che per noi, ma soprattutto per Floriano, 
suo caro amico, come tutta la sua famiglia, ha scritto un sentito ricor-
do che pubblichiamo in questa pagina.

Il Giornale di Barga, si sente particolarmente vicino alla moglie 
Cesi, ai figli Rossano e Marco, ai nipoti ed a tutta la famiglia Rossi a 
cui esprime i sensi del suo accorato cordoglio.

Mauro “Pane” Bertucci

AL CAMBERELLO

Del gruppo dei quattro giovani amici che vivacizzavano la Barga 
degli anni 50 Floriano Rossi  è stato l’ultimo ad andarsene. Prima 

di lui se ne andato  Francesco Nardini, Mario Bilia e Serafino Poli.
Più che per i nomi si conoscevano per i soprannomi: Franceso Nar-

dini, che era mia cugino , era il “Grillo”, Mario Bilia il “Patata”, Se-
rafino Poli il “Fone”. Floriano era il “Topini”, soprannome del quale 
non ho mai saputa la spiegazione.

Erano  inseparabili. Il loro ritrovo era “La Pergola” , in piazza San 
Rocco, bar trattoria, ballo estivo, biliardino, pallio delle bocce, che 
con la gestione della famiglia Moscardini si era conquistata   un bel 
giro di clienti. Soprattutto, ma non solo, giovani.

I quattro amici la  frequentavano con assiduità: Quando il “Grillo” 
rientrava da Pisa, dove studiava all’Università, potevi stare sicuro che 
lo trovavi alla “Pergola “, dove, nei momenti di maggiore affollamen-
to dava una mano improvvisandosi cameriere. E potevi star sicuro che 
prima o dopo vedevi spuntare gli altri.

La loro passione condivisa era il calcio  e tutti si ritrovarono a gio-
care con il “Barga”:  per primo  il Grillo, poi il Patata e il Fone e infine 
anche il Topini, che Italo Fabbri, l’indimenticabile  Chitarrina mago di 
cabala calcistica e allenatore dei nostri azzurri schierava all’attacco.

Due erano le specialità del Floriano: un tiro secco e pungente 
che  piegava le mani ai portieri e il lancio  con le mani della rimessa 
laterale. Era la sua arma segreta che il Chitarrina aveva saputo sfrut-
tare per scardinare le difese avversarie.  Il fallo battuto dal Topini  era 
lungo  e teso  e sovvertendo  tutte le regole della balistica, finiva sem-
pre nel cuore dell’area di porta. I difensori, che non se l’aspettavano, 
sbandavano e lasciavano  al destinatario del pallone di portare a buon 
fine lo schema inventato dal Ghitarrina: un colpo di testa e la palla 
finiva in rete.  

Bello, vero! Per un bimbo, che stravedeva per il “Barga”, come 
ero   allora, quella scena   valeva come una magia e aspettavo trepi-
dante di vederla ripetere. La ricordo ancora nella sua carica emozio-
nante e ricordo bene di chi fosse la testa  alla quale il Topini spediva 
il pallone: era di un biondino  che veniva da Cutigliano. Anche lui di 
cognome faceva Rossi ed allora,  per distinguerlo dal nostro,  fu come 
ribattezzato il “Rossi di Cutigliano” . Ed il Floriano divenne il “Rossi 
del Camberello” , titolo che gli spettava  per il fatto che sua famiglia, 
in quella località di fondo Piangrande, gestiva una bottega di alimen-
tari con annesso bar.

Ma la vera attività che impegnava   i Rossi, sotto la guida del pa-
triarca Giuseppe,  di saldo ceppo garfagnino,  era la conduzione del 
banco ambulante   di abbigliamento, biancheria   e tanto altro con il 
quale battevano le fiere e i mercati di tutta la Valle.

Alla domenica , siamo ancora negli anni 50, a Barga il mercato si 
teneva in via Pascoli. Presenza fissa  il Pierantoni di Fornaci con  l’as-
sortimento di frutta e verdura, un formaggiaio che veniva  dal mo-
denese  e pochi altri. Pochi ma sufficienti per dare un’aria di festa a 

quelle domeniche. Se poi, come accadeva nelle domeniche vicine al 
Natale, da Lucca arrivava Marino l’Artigliere che per espresso deside-
rio dell’onorevole Biagioni  ( così iniziava il suo racconto che imbam-
bolava i paesani) era venuto a portarci dolciumi e cioccolate destinati 
a procurare qualche spiacevole conseguenza digestiva) allora  il mer-
cato si trasformava in uno spettacolo. Da non perdere a nessun costo:

E così il  solito bimbetto che smaniava per il calcio, scappava dalla 
casa di via del Giardino  e si intrufolava tra i banchi del mercato. E tra 
questi preferiva quello del Rossi, dove al suo tempo avrebbe comprato 
i jeans Rifle e i pantaloni Pecos Bill. Per questa mia assidua presenza 
fui ingaggiato dal Floriano come aiutante  del banco ed avevo il com-
pito di controllare  i clienti che si avvinavano e poi, a mercato finito, 
di collaborare a riporre la merce sull’Ape.

Il Floriano mi prese così a buon volere che mi portava con sé alle 
fiere  e poi al tiro della forma, del quale era un campione.

In quelle chiassose radunate di gente Floriano mi impartiva delle 
lezioni pratiche di scaltrezza, mi insegnava a riconoscere il vero dal 
falso, mi dava istruzioni di vita che mi sono state molto utili.

Da quelle domeniche sono passati anni così lunghi da farle apparire 
sperdute nel tempo. Eppure quelle domeniche ci sono state e le por-
tiamo ancora con noi.

Grazie Floriano per la tua amicizia e per la tua stima che non sono 
mai venute meno.

Alla cara moglie Cesarina, ai figli Marco e Rossano, a tutta la fami-
glia Rossi, alla quale mi sento  molto legato, la testimonianza del mio 
vivo cordoglio.

Umberto Sereni

In piedi l’allenatore Remo Puccini; da sinistra Giorgio Maiolani, Piero 
Lucetti, Stefano Viganò, Floriano Rossi, Baldisseri Umberto; accosciati, 
sempre da sinistra: Baldisseri Italo, Guido Mori, Mario Salotti, Serafino 
Poli, Mario Bilia, Lorenzo Lorenzetti. La mascotte era Enrico Marchi
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Lucca

Barga piange la scompar-
sa di Raimondo Domenico 

Biagioni, da tutti conosciuto 
come Remo, venuto improv-
visamente a mancare per un 
infarto lo scorso 29 novembre. 
Aveva solo 63 anni.

Raimondo dal territorio di 
Barga mancava da più di quin-
dici anni, anche se spesso tor-
nava in visita ai fratelli, ma 
alla nostra terra è sempre ri-
masto legato profondamente.

In tanti di noi, soprattut-
to chi ha qualche anno in più 
sulle spalle, se lo ricorderà di 
certo per essere stato con la 
moglie Rita il fondatore del ri-
storante Pizza Pub a Mologno nel 1986. Era la fine degli anni ’80 ed 
in quegli anni e per molto tempo ancora il loro ristorante è stato uno 
dei più frequentati della zona. Una pizza o un buon piatto e due chiac-
chiere e qualche battuta Remo te le garantiva sempre, fino a tarda ora.

Nella sua vita Remo ha sempre lavorato tanto, instancabilmente; 
prima come cameriere, e poi come ristoratore. Con il figlio Riccar-
do da tanti anni era il pizzaiolo dalla trattoria da Francesco a Lucca 
ed a Lucca negli anni passati, tanto era bravo ed amava il suo lavoro, 
ha vinto con il figlio anche il concorso dedicato al re della pizza della 
provincia, promosso dal giornale La Nazione.

Spesso, nella sua Barga, veniva a trovare i fratelli Gianfranco e 
Giampiero alla concessionaria Renault. Per questo con Barga ha sem-
pre mantenuto i contatti nonostante abitasse da tempo a Lucca con la 
compagna Marinela con la quale, anche con l’arrivo poi di Alessio, era 
iniziata per lui una nuova vita. 

Lascia nel dolore oltre a Marinela e Alessio, l’ex moglie Rita Luche-
rini, i figli Riccardo e Daniela, i fratelli Gianfranco e Giampiero. A loro 
ed ai parenti tutti ci sentiamo vicini ed inviamo le nostre affettuose 
condoglianze.

In ricordo di Adolfo Tolari e Amalia Ferrari

Nel mese di gen-
naio ricorre 

l’anniversario della 
scomparsa di Adolfo 
Tolari e Amalia Fer-
rari. 

La figlia, i nipoti, 
le nuore li ricordano 
con lo stesso rim-
pianto a quanti li co-
nobbero vollero loro 
bene. 

“Il vostro immenso amore, il vostro sorriso, i nostri ieri sono la stella 
che illumina il mio cammino”.

Luana Tolari Ruggi

In ricordo di Luciana ed Aristodemo Casciani

Le figlie, i generi, 
la nipote Sara, 

con immutato affet-
to e rimpianto, in-
sieme ai parenti tutti 
desiderano ricordare 
la cara mamma Lu-
ciana Agostini, ve-
nuta a mancare il 19 
gennaio 2013 ed il 
caro babbo Aristode-
mo Casciani, scomparso il 4 ottobre del 2010.

Al loro ricordo, come tutti gli anni, di unisce con affetto anche la 
nostra redazione.

SORRISI NATALIZI “SUOR MARIANNA MARCUCCI”
GENNAIO 2023
Somma precedente € 470,00
BARGA - Mauro Di Dio nel primo anniversario
della scomparsa del caro fratello Giorgio € 41,00
Totale  511,00
RESOCONTO 2022
Totale entrate € 511,00
Aiuti alle famiglie bisognose barghigiane € 470,00
Totale uscite  € 470,00
Rimanenza in cassa € 41,00

In ricordo di Persio Da Prato

Alla veneranda età di 90 anni se n’è andato il 30 dicembre Persio 
Da Prato, artista contemporaneo barghigiano che, da autodidat-

ta, ha saputo dedicare a Barga bellissime opere, soprattutto paesaggi. 
Figlio anche lui di quella artistica famiglia dei Da Prato che ci ha rega-
lato anche le opere di Carlo Da Prato e di Colombo Da Prato, nel secolo 
scorso ed in questo millennio che continua a donarci le opere e l’arte 
di un discendente di questa famiglia, Fabrizio Da Prato.

Persio di lavoro aveva mandato avanti per tanti e tanti anni l’agra-
ria di Mologno, ma l’arte è sempre stata la sua grande passione ed 
i suoi paesaggi erano davvero intensi, in grado di trasmettere anche 
a chi barghigiano non era, il fascino di Barga. Nel 2009 ci inviò per 
il giornale di Barga di Natale un bellissimo scorcio di Barga innevata 
quale suo omaggio alla comunità barghigiana. Di lui conserviamo in 
redazione anche una bellissima veduta di Sigliari che ce lo ricorderà 
ogni giorno. Nella foto sopra lo vediamo invece accanto all’allora sin-
daco Umberto Sereni in occasione di una mostra barghigiana.

Alla sua famiglia rivolgiamo le nostre condoglianze più sentite.

Raimondo “Remo” Biagioni
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I giorni indimenticabili della Befana
La tradizione della Befana a Barga è torna-

ta in grande stile, dopo due difficili annate 
in compagnia del covid-19, con tanti eventi, 
vecchi ed anche nuovi, che hanno reso i giorni 
della vigilia e del 16 gennaio particolarmente 
intensi e suggestivi, pieni di gente e di calore. 
Alla fine indimenticabili.

Cominciamo dal pomeriggio del 5 gennaio 
a Barga, dove l’arrivo della Befana dalla sua 
casina di Pegnana - promosso da Pro Loco 
e Associazione La Befana - è stato un primo 
grandissimo successo, con centinaia di bam-
bini presenti ed un pubblico che poi ha riem-
pito con presenze quasi da record il centro 
storico di Barga dove la Befana ha consegnato 
doni ai tutti i bambini, dopo aver percorso in-
sieme a loro, in compagnia del suo miccetto, 
e dei sui fidi befanotti musicali Sergio e Giu-
liano, le vie della cittadina.

IL CONCORSO DELLA BEFANA
Molto bene anche la prima edizione del 

concorso dedicata al biscotto della befana di 
Barga che si realizza in questo modo speciale 
solo nel territorio barghigiano. Una iniziativa 
promossa dal Comune di Barga in particola-
re con il supporto di questo giornale e che ha 
riscosso largo interesse ed ancor maggiore 
partecipazione con 44 concorrenti in gara.

La giuria di qualità del concorso (composta 
da Paolo Lucchesi, Claudio Menconi, Roberta 
Carradini, Lara Rafanelli e Ivo Poli), ha decre-
tato alla fine a vittoria della befana casalinga 
di Kira Filippetto. Al secondo posto Marisa 
Bellucci di Castelvecchio ed al terzo posto la 
barghigiana Alice Simonini, con il nonno An-
tonio Nardini che da lassù avrà sicuramente 
apprezzato.

LA RASSEGNA DELLE BEFANE
Anche la sera della vigilia è stata in piaz-

za Angelio un gran successo di gente, con il 
ritorno della Rassegna delle Befane, che è 
ripresa dopo due anni di pausa e che ha ri-
scosso di sicuro il favore del pubblico. E’ stata 
una serata che ha concluso in grande stile una 
giornata da incorniciare, favorita anche da un 
tempo ottimo e mite.

Sono stati assegnati alla fine quattro ri-
conoscimenti. Intanto la prima edizione del 
premio “La scopa d’oro di Barga” che è sta-
to intitolato a Roberta Rinaldi, recentemente 
scomparsa. Roberta è stata insieme a Fosca 
Gonnella una delle fondatrici della validis-
sima Associazione della Befana che in questi 
anni ha fatto tanto per la valorizzazione di 
questa tradizione grazie anche alla geniale 
trovata della Casina della Befana di Pegnana. 
Proprio Fosca, insieme al fratello di Roberta, 
Oriano, visibilmente commossi come lo era-
vamo anche noi, hanno consegnato la prima 
edizione di questo premio che è andato alla 
befana giovanile ma autentica di Guendalina 
Rohl.

Sono stati assegnati anche gli altri tre pre-
mi della rassegna, inaugurati nella edizioen 

del gennaio 2020 e mai più riproposti a causa 
della tempesta covid. Il premio Mario “Ti-
glio” Pieroni alla Befana più bella è andato 
alla genuina befana di una volta, senza tanti 
fronzoli, ma sicuramente d’effetto, di Ani-
setto Bertoli; il premio Alfreda Rossi Verzani 
al gruppo più significativo è andato al grup-
po musicale con all’interno tanti componenti 
della Filarmonica Luporini di Barga che ha 
animato non poco la serata. Un bel gruppo 
numeroso dove tra gli altri abbiamo visto 
Angelo Bertoncini, Maria Turicchi, Rolando 
Marchetti, Enrica Donati…; il premio al mi-
glior befanotto, intitolato alle befane storiche 
Silvana Moscardini, Doli Marchetti e Evelina 
Chiesa, che è andato al befanotto elegante 
Vincenzo Viglione 

La serata, animata dal DJ Nicolino Pro-
totipi con il rinforzo del Claudio Gonnelli e 
riscaldata dalle salsicce alla brace e dal bel-
lissimo falò nordico allestito dai Lake Angels, 

che ad un certo punto si è conquistato la scena 
di quasi tutta la piazza, favorita anche da una 
serata non troppo fredda è stata sicuramente 
un successo di pubblico ed all’insegna di una 
vigila della Befana a Barga brillante e vivace. 
Peccato solo per la mancanza di un po’ più di 
befane che invece avevamo viste numerose 
per l’edizione del 2020; ma c’è sempre tempo 
per rifarsi nelle prossime edizioni.

Per quanto riguarda la rassegna, tutti gli 
altri partecipanti non hanno vinto ma per noi 
sono stati ugualmente vincitori come il bel 
gruppo che ormai fa parte della storia della 
Befana di Barga, la Befana del Barga Jazz che 
peraltro ha raccolto applausi scroscianti con 
le sue esibizioni che hanno permesso anche 
di ricordare la speciale befana musicale che 
fu scritta da Jack, Giancarlo Rizzardi oltre che 
di proporre il testo della befana di Giovanni 
Pascoli musicato dal barghigiano Federico 
Cardelli.

In alto, due scatti dalla giornata del 5 
gennaio. Sotto, premiazioni per il concorso La 
Befana (a sinistra) e la Rassegna delle Befana 
(a destra). In basso, le befane presentate al 
concorso (a sinistra) e i visitatori alla casina 
della Befana in Pegnana (a destra)



Il Giornale di BARGA GENNAIO 2023 | 17CRONACHE DELLE FESTE

Tra le befane “censite” e sicuramente da 
ringraziare la Befana Simona Agostini con il 
piccolo befanotto Liam, l’inossidabile e sem-
pre d’effetto befana di (Milton) Alessandro 
Gonnelli; la bella befana tradizionale della 
signora Rosalita Franchi; il befanotto Nicola 
Simonetti; la befana di Barbara Moscardi-
ni; tre befane dark tra cui Elise Tamburrini; 
le due befane di Nicoletta e Maria Grazia, la 
coppia befana e befanotto by Monticelli, la 
bella befana della Luana Moscardini ed un 
bel gruppo di Befane Sarzanine, provenienti 
appunto quasi in blocco da Sarzana, ma che 
hanno voluto rendere omaggio, e lo hanno 
fatto con tanta simpatia, alla tradizione bar-
ghigiana.

ALLA CASINA DELLA BEFANA
Finale in bellezza il giorno 6 gennaio a Pe-

gnana, con un vero e proprio assalto di fa-
miglie alla casina della Befana per l’ultimo 
saluto. Per tutto il pomeriggio, e fino a dopo 
il tramonto, tanto è stato l’afflusso che la Be-
fana ha dovuto fare gli straordinari per ac-
cogliere tutti: famiglie intere, tanti bambini. 
Presenze alla fine da record ed anche signifi-
cative del buon lavoro dell’associazione della 
Befana per la valorizzazione di questa ini-
ziativa. Per vedere la casina della Befana era 
anche giunta il 6, appositamente da Corato, 
vicino a Bari una numerosa gita.

Centinaia e centinaia di persone insom-
ma, accolte con il sorriso e con parole buone 
dalla Befana con il supporto dei bravi aiutanti 
dell’Associazione della Befana con il rinfor-

zo di altre associazioni paesane come il Ve-
spa Club Barga, il Gruppo dei Balordi e la Pro 
Loco, che hanno dato una mano.

LA BEFANA NEL COMUNE
È tornata in grande stile quest’anno an-

che l’antica tradizione dei canti di questua 
del comitato paesano di San Pietro in Cam-
po che nel giorno dell’epifania, come vuole 
la tradizione, ha formato un grande gruppo 
accompagnato da miccetto by famiglia Re-
nucci e con le fisarmoniche di Sergio Togneri, 
Giuliano Nardi e Angelo Bertoncini, ha girato 
la campagna intonando il tradizionale canto 
di questua barghigiano. Obiettivo, raccogliere 
fondi per la Caritas di Barga.

Una bella comitiva di giovani e meno gio-
vani, con la presenza della Befana e delle sue 
aiutanti che alla fine ha raccolto al netto del-
le spese 785 euro che vanno a sommarsi a 
quanto ricavato con lo stand gastronomico 
allestito in occasione del presepe vivente di 
Barga il 23 dicembre scorso, ovvero altri 285 
euro. Il tutto è stato consegnato - nel corso 
della cena che si è svolta dopo la befanata al 
Circolino di San Pietro in Campo, a cura di 
Cesare Casci e Serena Tognelli - direttamente 
al proposto di Barga don Stefano Serafini. 

Da segnalare anche la bella iniziativa di 
Celeste Ghini e Monica Meoni che ha per-
messo di rispolverare i canti di questua an-
che a Castelvecchio Pascoli. Grazie a Celeste, 
dell’antico caffè Ghini ed a Monica del nego-
zio di parrucchiera Firmato Monica, una pri-
ma edizione della loro iniziativa.

Per quanto riguarda la tradizione, dopo la 
messa, il 6 gennaio i bambini hanno recita-
to le poesie davanti al presepe nella chiesa di 
Tiglio Alto mentre a Fornaci nel pomeriggio, 
nella chiesa di Fornaci Vecchia, c’è stato il bel 
concerto del Coro Chiacchiere sonore.

LA BEFANA CASTELVECCHIESE
È ritornata la Befana a Castelvecchio. La Mo-

nica e la Celeste, zitte, zitte han fatto proprio 
una bella improvvisata.

Tra un bicchiere di vino ed una lavata di te-
sta abbiamo improvvisato la festa. La Celeste 
dell’antico caffè Ghini svelta, svelta ha mandato 
i messaggini. Di corsa la Lucia Pieroni ha pre-
parato le canzoni. Poi si è aggiunto il Puccio e 
il Robertino che nel coro ha fatto un gran casi-
no. Nel frattempo abbiamo appeso Calze e doni 
nella piazza del caffè. Ci mancava solo l'asino, il 
canestro e la scopa… 

Poi lesta la Celeste dice: andiamo che la Do-
retta ci aspetta. Il giro così è incominciato e si 
è incontrato l’Anna e il Roberto sulla porta di 
casa, l’Antonella alla finestra, l’Adele sulle scale, 
il Catalini e la Bianca e alla fine giù, giù nessuno 
manca. Le befane sono contente che più avanti 
c’è il Chiesa che ci fa festa! 

Il giro è continuato e s’è cantato e al Caffè s'è 
fermato. I bambini befanotti erano tutti soddi-
sfatti con i sacchi e le gerle piene. La Befana ca-
stelvecchiese ha fatto insomma la sua improv-
visata.

Vi salutiamo e vi aspettiamo alla prossima 
befanata.

Le Befane Celeste e Monica

La Befana a San Pietro in Campo (sopra), a Castelvecchio 
(al centro) e Tiglio (a sinistra)
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PREMIATI PRESEPI E ADDOBBI DEL NATALE 2021

BARGA - Nella sala consiliare di Palazzo Pancrazi Pro Loco Barga, Co-
mune di Barga e Il Giornale di Barga sabato mattina 17 dicembre han-
no consegnato i riconoscimenti assegnati per quanti avevano parte-
cipato all’edizione 2021-22 dei premi “La tradizione del presepe” e 
“Addobbi e Luci di Natale”.

In un periodo più che mai tormentato, come tormentato fu anche il 
natale 2020-21, c’era e c’è bisogno del simbolo di speranza che viene 
dai presepi ed anche del conforto delle luci colorate di Natale che re-
stituiscono l’amore degli abitanti di quelle case, è stato sottolineato 
da Andrea Martoni per la Pro Loco, dalla sindaca Caterina Campani 
per il Comune e dal nostro direttore per il giornale di Barga e per que-
sto la consegna dei premi a tutti i partecipanti è stata un piacere, nella 
speranza che queste tradizioni siano sempre forti.

Di seguito i nomi di tutti i partecipanti all’edizione 2021-22 e, a 
fianco, alcune foto dei presenti alla cerimonia.

PREMIO LA TRADIZIONE DEL PRESEPE 2021-22 
È andato a: Mario Taddei; Ad Alessandro Mele; Ai ragazzi del paese 
di San Pietro in Campo; A Leonardo Bernardini; A Simone e Nicolò 
Giovannetti; A Matteo e ad Andrea Bacci; A Carlotta Merlini; A Mar-
co Casci; Ai bambini della Scuola dell’infanzia di Filecchio; Ai fratelli 
Andrea, Marco, Mariasole e Mariachiara Caproni; Ad Agata Biagioni; 
Alla scuola primaria De Amicis; A Jacopo Marchetti; A Giada e Valeria 
Nardini; A Ilaria Togneri ; A Ginevra Bonaccorsi; Alla Unità Pastorale; 
Ai bimbi e alle maestre della scuola dell’infanzia di Castelvecchio; A 
Doriano Giovannetti; A Giovanni Bernardi; Al GVS di Barga; Ad  Ange-
la Ronchi; A Claudia Gonnella; A Christofer Marsili; Ai Ragazzi di Don 
Giovanni; All’associazione Il Circo e La Luna; Famiglia Rocco Grilli; 
A Loreno Rinaldi; Ai pazienti della Riabilitazione di Barga; A Paola 
Biondi; A Theresa Tomasetti; A Cesare Casci; Agli “Amici per Mon-
tebono”; A Mirella Renucci; A Guidi Santini; Agli infermieri dell’Au-
tomedica del 118 di Barga; Alla Unità Pastorale di Fornaci di Barga; A 
Elena Biagiotti e Trento Guerrini; A Manuela Giannasi; A Roberta Car-
radini; A Paolo Bertoncini; A Massimo Nardini; Antonella Martinelli; 
Alla ditta di Presepi Francesco Pellegrini; A Lucia Cecchini.

PREMIO LUCI E ADDOBBI DI NATALE 2021-22 
È andato a: Daniela Bertoncini; Alla Famiglia di Roberto Agostini; A 
Fabio Bertoncini; Agli abitanti di via del Merlo ; Ad Alessandra Pio-
li e Andrea Marroni; A Mario Agostini; A Edward e Shawn Cornelli; 
Alla  Famiglia Rocco Grilli ; A Marco Casci; A Isabel Bellanova; Alla So-
cietà Benemerita Giovanni Pascoli di Barga; A Fabiano Lipparelli e Ila-
ria Pasquini; Alle Famiglia di Nico Fontana; Alla famiglia di Ugo Far-
setti.

EDIZIONE 2022: PREMIAZIONE IL 18 FEBBRAIO
BARGA – Il premio “La Tradizione del presepe” e “Luci e addobbi di 
Natale” è stato proposto anche per questo Natale appena concluso. 
Non sono stati tantissimi i partecipanti, ma comunque sempre un bel 
numero. La premiazione si terrà  sabato 18 febbraio alle 11 nella sala 
consiliare. 

Tutti coloro che hanno partecipato sono visibili sulle pagine di 
giornaledibarga.it

Nelle foto sopra, un po’ di immagini dei premiati nell’ambito del pre-
mio La Tradizione del Presepe e del premio Luci e Addobbi di Natale 
2021-22. Come scriviamo sotto, la cerimonia di premiazione per l’edi-
zione 2022 si svolgerà sabato 18 febbraio in comune.
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BARGA - È andata bene l’edizione 2022 del Presepe Vivente di Barga, 
manifestazione natalizia che, nonostante i suoi 37 anni di vita ed il 
proliferare di manifestazioni simili in ogni dove, mantiene intatto il 
suo fascino.

Era l’edizione della ripartenza, nel senso che negli ultimi due natali 
si è dovuto optare per edizioni fortemente rimaneggiate per limitare 
i contagi covid. Stavolta, pur se con un tracciato ancora ridotto, ma 
comunque valido e piacevole, il Presepe Vivente è tornato senza re-
strizioni di sorta ed il pubblico ha accolto volentieri la novità salendo 
nel centro storico di Barga - in una notte nebbiosa ed un po’ umida, 
ma assolutamente mite - in gran numero.

A tenere in mano le redini dell’organizzazione quest’anno, dopo 28 
anni di valido coordinamento di Enrico Cosimini, sono stati i consi-
glieri comunali Maresa Andreotti, Filippo Lunardi e Beatrice Balducci, 
ma sono state tante le associazioni che hanno dato una mano per alle-
stire gli antichi mestieri e le varie postazioni del presepe vivente, dal 
comitato paesano di Pegnana a quello di San Pietro in Campo, dalla 
Misericordia di Tiglio all’associazione ricreativa Sommocolonia, alla 
Misericordia del Barghigiano con una bella rievocazione medievale 
della Misericordia, al GVS, a tanti privati cittadini tra cui la presen-
za immancabile delle famiglie Renucci, i “Troni” con l’inossidabile 
Mery che partecipa al presepe fin dalla prima edizione; stesso discor-
so per lo scalpellino Leo Gonnella, altro decano tra i figuranti della 
manifestazione. E poi tanti giovani, dai bambini ai ragazzi più gran-
di, che hanno animato questa edizione 2022 che è stata baciata da un 
gran bel pubblico che ha riempito il percorso del presepe vivente di 
Barga. Da citare tra i partecipanti alla manifestazione, le belle voci del 
Coro della Comunità ecumenica monastica della Community of Jesus 
che ha aperto per l’occasione anche le porte di Villa Via Sacra e la bel-
lissima scuola elementare allestita nella vecchia canonica del Duomo, 

ma in generale tutte le postazioni degli antichi mestieri sono state 
ben fatte e suggestive.

In Duomo ad attendere la Sacra Famiglia, impersonata da Giorgio 
Cella e Monica Simi accompagnati dal pastore Franco Barsanti, uno 
dei fondatori del presepe vivente di Barga, una vera folla con tanti 
bambini impazienti anche di vedere l’arrivo particolarmente sugge-
stivo quest’anno dei Re Magi che sono giunti insieme ai due bellissimi 
e simpatici cammelli Baldassare e Josepina, giunti da Filecchio, che 
hanno fatto strage di selfie e di carezze anche nel loro giaciglio alle-
stito prima della manifestazione a Porta Reale.

Unico neo di quest’anno, per quanto riguarda il presepe (ci è man-
cata questa tradizione), l’annunciazione della natività da parte delle 
campane del Duomo e dal razzo luminoso lanciato dal campanile ed 
anche un po’ di desolazione di via di Mezzo, piazza del comune e piaz-
za Angelio, solitarie e buie in una serata invece davvero luccicante. 

37 ANNI DI PRESEPE VIVENTE

BARGA IN CIOCCOLATO 2022
BARGA - Un grande successo l’ultima edizione di Barga in Cioccolato che ha fatto 
davvero centro richiamando nella cittadina tantissime persone. Soprattutto nella 
giornata dell’8 dicembre (la manifestazione si era aperta il 7), il centro storico è 
stato preso d’assalto dal pubblico.

Apprezzati naturalmente sono stati in particolare gli stand dei cioccolatai e dei 
prodotti legati al cioccolato che quest’anno sono stati particolarmente nume-
rosi e interessanti. Tra le varie iniziative collaterali anche l’incontro, nella sala 
consiliare, con il pasticcere barghigiano Paolo Lucchesi vincitore del Concorso 
Nazionale “Dolci di castagne, marroni e farina di castagne”; con la degustazio-
ne del  panettone premiato con i vini abbinati dalla Associazione Strada  del Vino 
e dell’olio. Momento toccante per Paolo: il comune gli ha consegnato una perga-
mena di benemerenza per il risultato raggiunto. Un gesto che lo ha commosso.

Nel pomeriggio a rendere più frizzante l’atmosfera di una giornata ricca di 
gente e dal tempo mite, la West Coast Street Band che ha accompagnato i visita-
tori lungo tutto il percorso della manifestazione a ritmo dei loro pezzi musicali, 
anche natalizi. Comunque sia, bilancio più che positivo per l’evento promosso da 
Comune di Barga e We Planner di Barbara Bonuccelli.  

Da ripetere con questo format insomma.

Foto Maria Chiara Bertagni
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LA VIA DEI PRESEPI
BARGA - Tra le tante ini-
ziative svoltesi a Barga il 7 
dicembre anche l’inaugura-
zione della “Via dei Presepi” 
nell’intento di valorizzare la 
tradizione del presepe, gra-
zie alla fattiva collaborazione 
tra amministrazione comu-
nale (in particolare da notare 
il lavoro di Filippo Lunardi e 
Maresa Andreotti) e di va-
rie associazioni, cittadini e 
aziende.

Presepi artistici, tradizio-
nali, originali, si trovavano 
tra via di Mezzo ed il Giardino 
a cominciare dal presepe al-
lestito in piazza del Comune che ha coinvolto nella sua realizzazione 
Manuela Giannasi e Roberto Dianda, Paolo Tenconi, Giuseppe Cristo-
fani, Elena Biagiotti e Trento Guerrini, Manuela Bollati, Alessandro 
Nardi, al secolo Bufera, oltre a Maresa e Filippo per il comune.

In piazza Angelio, nella terrazza del ristorante L’Osteria, un pre-
sepe gigante davvero bello quanto tradizionale realizzato grazie alla 
collaborazione ed alla fornitura dei pregiati pezzi da parte delle ditte 
Saver Plast di Filecchio e Sicri di Gori Simona di Ponte all’Ania, men-
tre presso la Portrait Painting Gallery di Barga, André Romijn aveva-
allestito il bel presepe fornito da Sabrina Santi. Bello anche il presepe 
tipo ombre cinesi che aveva realizzato l’Associazione Ricreativa Som-
mocolonia nella piccola loggia di Palazzo Stefani in via di Mezzo. Il 
tutto a cura di Massimo Nardini e Antonella Martinelli

Da ricordare assolutamente il grandissimo e spettacolare presepe 
meccanizzato che in via Pascoli Giovanni Bernardi ha allestito per il 
gruppo Volontari della Solidarietà di Barga e che ha arricchito di al-
tri particolari barghigiani, come le “cave del Diaspro” ed il “doppio 
tramonto”. In via Pontevecchio invece l’altrettanto ben fatto allesti-
mento del presepe a cura della pro Loco Barga, con le bellissime sta-
tue della ditta Presepi Francesco Pellegrini di Fornaci, mentre dietro 
si poteva ammirare una speciale stanza dedicata alla tradizione del-
la Befana ed allestita dalla associazione della Befana di Barga. Tra le 
“chicche” il vestito che fu della indimenticata befana di Mario Tiglio 
Pieroni.

LA FIACCOLATA DI NATALE DEL VESPA CLUB
BARGA - Tanto colore, luci 
di Natale ed allegria per la 
fiaccolata di Natale in vespa 
e moto, organizzata come 
da tanti e tanti anni a questa 
parte dal Vespa Club Bar-
ga con il supporto dei Gatti 
Randagi e svoltasi la sera del 
17 dicembre

L’evento ha visto la colo-
rata sfilata, snodarsi per le 
vie di Barga (ma non del centro storico) con peraltro lo scopo di rac-
cogliere fondi da devolvere in beneficenza.

Così anche quest’anno, come è sempre stato del resto anche nelle 
precedenti edizioni della manifestazione, promossa dall’attivissimo 
vespa club di Barga. Da segnalare nella serata il bellissimo ape cales-
sino travestito da apepresepe e apebar realizzato da Alfredo Moscardi-
ni. Bravissimo.

500 ANNI DEL DOPPIO DELLA CONCEZIONE
BARGA - Come ha 
scritto in più oc-
casioni l’appas-
sionato di storia 
barghigiano Pier 
Giuliano Cecchi e 
come più volte ri-
portato anche da 
un altro appas-
sionato di storia 
locale, Christian 
Tognarelli, la tra-
dizione del Doppio 
della Concezione, 
il doppio in terza eseguito per un’ora intera dai campanari del Duomo 
di Barga, la sera della vigilia dell’Immacolata, si scopre derivare da 
una delibera comunale nel 1522, per celebrare la Madonna, venerata a 
Barga soprattutto grazie all’effige della Madonna del Mulino, compa-
trona assieme a San Cristoforo della cittadina.

Dal 1522, superate le diatribe sul diritto di possesso e sulla sistema-
zione della Madonna del Molino in Duomo sorte tra clero e comune, 
con una delibera si impose al popolo che nel giorno scelto per i festeg-
giamenti della Vergine, l’8 dicembre, appunto, a Barga si facesse festa 
come fosse il giorno di Pasqua, prevedendo addirittura ammende per 
chi contravveniva a questa regola, e suonando a festa le campane del 
Duomo.

Ecco svelata una tradizione ormai lunga cinque secoli, che il 7 di-
cembre scorso è stata ampiamente ricostruita e ricordata con il con-
vegno svoltosi a Palazzo Pancrazi. Un convegno che ha visto la sala 
consiliare completamente gremita di campanari e soprattutto di 
barghigiani giunti ad ascoltare gli storici locali e appassionati di arte 
campanaria, che hanno espresso il loro punto di vista sulla storia del 
Doppio. A rendere più solenne e sentito questo momento è stato an-
che l’intervento di Mons. Giovanni Paolo Benotto, Arcivescovo di Pisa 
che poi la sera ha salutato sul campanile i campanari del Doppio ed ha 
preso parte alla fiaccolata che ha recato la Madonna del Molino fino 
in Duomo dalla chiesa dell’Annunziata. Tra i momenti del pomerig-
gio Enrico Cosimini, a nome del gruppo dei Campanari di Barga, ha 
conferito al campanaro Remo Rossi il titolo di Presidente Onorario 
del gruppo, visti i suoi 62 anni di ininterrotta attività di suonatore di 
campane.

Poi la sera è stata di nuovo magia, con il 500° doppio dedicato alla 
Madonna...

In tanti barghigiani per questo sono anche saliti fin sul campanile 
insieme alla nutrita squadra dei campanari che poi per un’ora intera, 
dalle 21 alle 22, si sono alternati nel duro lavoro di suonare le tre seco-
lari campane del Duomo, regalando il magnifico concerto tanto caro a 
chi ha Barga nel cuore.
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L’APPUNTAMENTO DELL’OTTO ALLE OTTO
TIGLIO - A Tiglio vige il 
detto: “All’appuntamen-
to dell’otto alle otto non 
si può mancare!” e infatti 
come da tradizione, ogni 
8 dicembre alle ore 8 i ti-
gliesi si ritrovano presso 
il piazzale della chiesa di 
San Giusto per assembla-
re l’albero di Natale del 
paese. Ci hanno pensato i 
volontari della Misericor-
dia di Tiglio che si sono 
ritrovati per allestire lo 
speciale e grandissimo 
albero di Natale luminoso 
che ha svettato sul colle 
più alto del piccolo paese. 
Ed a noi di Barga, in una 
cittadina particolarmente 
poco natalizia quest’anno 
perché davvero povera di luci natalizie pubbliche (scelta di austerità 
del comune che comunque poteva essere valutata meglio) ha fatto ri-
cordare che nonostante tutto era Natale…

IL TOMBOLONE DI NATALE
S. PIETRO IN CAM-
PO - È andata mol-
to bene a San Pietro 
in Campo la serata 
del "Tombolone di 
Natale" svoltasi il 
10 dicembre scor-
so, per raccogliere 
fondi in favore del-
la parrocchia di San 
Pietro in Campo e 
Mologno; organiz-
zata in particolare 
dal Comitato pae-
sano di San Pietro 
in Campo con Vittorio Salotti (che a Barga è anche vice sindaco).

Sono stati circa 70 i partecipanti, per alla fine un ricavato netto di  
720 euro consegnato dal Salotti al Proposto Don Stefano Serafini per 
le opere parrocchiali di San Pietro in Campo e Mologno.

Proprio da parte di Salotti   ci giunge un ringraziamento doveroso 
al Comitato Paesano di San Pietro in Campo e a tutti gli altri sponsor 
della serata (Cantina del Vino, Liquori Nardini, Pasticceria Lucchesi, 
Carrozzeria Aurelia, il frutteto di Cavani Michele, Carrozzeria Iride e 
Macelleria Casci). In tutto sono stati assegnati premi per 6 tombole 
e 12 cinquine, oltre ad un tombolone finale il cui premio è stato un 
prosciutto da 6 Kg... naturalmente messo a disposizione dagli alleva-
menti Cesare Casci dell'Arsenale.

LA BANDA DEL CORPO MILITARE AL TEATRO
BARGA - Te-
atro da tutto 
esaurito per il 
bel concerto 
della banda del 
Corpo Militare 
della CRI che 
il comune di 
Barga, unita-
mente al Co-
mitato CRI di 
Bagni di Lucca 
e al Nucleo Arruolamento e attività promozionale del Corpo Militare 
di Bagni di Lucca, hanno organizzato il 7 gennaio, nel giorno della fe-
sta del tricolore al “Differenti”.

È stata una serata indimenticabile che ha spaziato dai brani di mu-
sica celebrativa, alla musica tradizionale militare e civile, alla musica 
leggera ed anche al jazz, con omaggi tra gli altri alle origini garfagni-
ne di Astori Piazzollla, con Libertango, alla tradizione dei tanti che 
hanno prestato servizio in valle del Serchio nella Marina Militare, alla 
storia dell’emigrazione barghigiana in Scozia, fino a Giacomo Puccini 
con Nessun dorma. L’Inno di Mameli e la canzone del Piave hanno par-
ticolarmente scaldato a serata.

Sul palco a fare gli onori di casa la sindaca di Barga Caterina Cam-
pani con l’intervento poi del comandante del centro di mobilitazio-
ne tosco emiliano, Magg. Riccardo Toti che ha consegnato anche una 
serie attestati tra cui gli elogi al Milite del Corpo Militare, Maurizio 
Mori di Barga ed al Maresciallo Maggiore Walter Lucchesi di Corsagna 
per il loro impegno nelle attività di promozione e valorizzazione del 
Corpo Militare. Tra le autorità presenti al “Differenti”, tra gli altri, il 
vice presidente del comitato regionale CRI Costantino Danese, il pre-
sidente del comitato di Bagni di Lucca CRI Moreno Fabbri. Nutrita an-
che la presenza dei rappresentanti delle associazioni d’arma presenti 
nel comune di Barga anche perché la serata si è aperta con la riconse-
gna della storica bandiera dell’Associazione Nazionale Combattenti e 
Reduci di Barga, alla nuova sezione da poco ricostituita grazie anche 
alla collaborazione delle associazioni presenti sul territorio.

La serata aveva finalità benefiche e alla fine sono stati raccolti più 
di 1.200 euro da destinare in beneficenza.

IL TROFEO DEL CASTAGNACCIO A CATERINA BARBUTI
BARGA - Grande partecipazione, di castagnacci in gara e di pubblico, per l’edizione numero 
13 del Trofeo Il castagnaccio del Natale, vero e proprio concorso riservato ai castagnacci più 
buoni, tra quelli decretati dalla giuria popolare, ovvero da coloro che li assaggiano e li votano 
nell’urna.

Il trofeo, svoltosi il 10 dicembre e organizzato come sempre dall’associazione dei Lake An-
gels, è intitolato a Natale Bertolini, figura indimenticata della “vecchia Barga”.

L’evento si è svolto sotto la Loggia del Capretz e per l’edizione 2022, la vincitrice è stata Ca-
terina Barbuti; seconda posizione per l’ex consigliera regionale Ilaria Giovannetti e sul terzo 
gradino del podio invece una partecipante di lungo corso della manifestazione, Tiziana Faccio. 
Infine da segnalare il quarto posto del castagnaccio di Monica Marchi e la quinta posizione di 
Roberta Guidi

LA BANDA DI BARGA PER IL GVS
BARGA - Serata di musica e solidarietà quella proposta dalla Filar-
monica Luporini al Teatro dei Differenti giovedì 22 dicembre a favore 
del Gruppo Volontari della Solidarietà di Barga, importante realtà del 
territorio che da una trentina d’anni si impegna costantemente per 
favorire l’inserimento sociale di soggetti fragili e svantaggiati.

Fra i molti brani in programma, da segnalare l’ultimo: una mar-
cia dal titolo “Barga” originariamente composta negli anni ’50 dal 
maestro Mastronaldi (allora direttore della banda), arrangiata da Pa-
squale Mastronaldi (nipote del compositore e valente flautista attual-
mente in forza alla filarmonica) partendo da una frammento scovato 
negli archivi cittadini dal nostro Pier Giuliano Cecchi ed eseguita per 
la prima volta al Differenti in occasione della serata del 22 dicembre. 
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IL CIOCCO - Vittoria di Paolo Andreucci, tornato dopo due anni 
al volante della Citroen C3 Rally2, stavolta della Sportec, gom-
mata MRF, sulle strade amiche del Ciocchetto Event andato in 
scena il 17 e 18 dicembre. Il campione garfagnino completa così 
un poker di successi, con quattro navigatori differenti, nel ral-
ly natalizio per eccellenza, iniziato nel 1997 con Simona Fedeli 
alle note, poi nel 1999 con Alex Giusti, quindi nel 2016 con Anna 
Andreussi e quest’anno con Maurizio Bimbi Da registrare tra i 
locali il nono posto al “Ciocchetto”, il primo della “rally dyna-
sty” di casa, Luigi Marcucci, con Simone Vellini a fianco, che ha 
lottato, oltrechè con le insidie del percorso, con un forte stato 
influenzale. Babbo Andrea Marcucci, anche lui preda di influen-
za, non ha voluto mancare alla gara davvero di casa e, con Ri-
chard Gonnella alle note, ha stretto i denti fino all’undicesimo 
posto finale. 

Valerio Barsella esprime la soddisfazione dello staff organiz-
zativo della manifestazione: “È stato un altro bel ‘Ciocchetto’, sia 
in prova speciale, con una gara tirata, avvincente e ricca di colpi di 
scena, come puntualmente accade da queste parti; sia in generale, 
con un bel clima di festa e di divertimento nelle due serate che hanno 
intervallato la competizione, con la premiazione e lo scambio di au-
guri finale del più tradizionale rally natalizio, che hanno suggellato 
un ‘Ciocchetto’ ben fatto anche dal punto di vista organizzativo”.   

RENAIO - Una cena degli ex atleti a Renaio. Tutti podisti che hanno scritto pagine 
importanti di storia sportiva per quanto riguarda Barga e dintorni.

Ad organizzare questo evento, che al ristorante della Franca Marchi a Renaio 
ha messo insieme davvero tanti sportivi e no a dicembre, è stato Liano Renucci, 
anche lui ex podista di successo, che ha voluto riunire, prima di Natale, tanti amici 
e sportivi.

I corridori presenti sono stati Roberto e Francesco Barbi, Domenico Santi, Lia-
no Renucci, Roberto Bellucci, Roberto Cardosi, Franco Bertoncini, Angelo Rigali, 
Marco Rovai, Luigi Gianni, Isolina Mazzoni, Luigi Guidi, Franco Bertoli, Emanuele 
Renucci e Adolfo Da Prato. E c’era anche il “prof” Vinicio Bertoli che tanti di loro 
ha anche allenato o preparato atleticamente.

Alla cena ha preso parte in qualità di rappresentante dell’amministrazione co-
munale Beatrice Balducci con la sua famiglia, una famiglia peraltro di sportivi a 
360 gradi. 

La serata è stata anche l’occasione per ricordare con affetto e commozione co-
loro che non ci sono più e che ora corrono lungo altre strade e salite di montagna. 
Tra questi Giorgio Maiolani, Dino Berlingacci, Marino Nelli, Moreno Toni, Anni-
bale Giovannini e Giuseppe Tagliasacchi.

AD ANDREUCCI-BIMBI SU CITROEN C3 RALLY2 UN AVVINCENTE 31° CIOCCHETTO EVENT 

LA CENA DEI PODISTI E ATLETI
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FOLLONICA - Domenica 27 novembre presso il Palagolfo di 
Follonica, si sono svolti i Campionati Toscani di Judo cate-
gorie Esordienti A ed Esordienti B Maschili e Femminili fino 
a cintura Arancione. 

Alla fine tutti gli atleti presenti del Judo Club Fornaci sono 
saliti sul podio: a partire da Lucrezia Pardini nella catego-
ria Kg.+63 Campionessa Toscana 2022 medaglia d’oro Esor-
dienti A, e Mattia Mazzei Kg. 81 Campione Toscano 2022 me-
daglia d’oro Esordienti B.

Inoltre sul podio per la categoria Esordienti A: Carolina 
Citti seconda classificata medaglia d’argento Kg. 40; Riccar-
do Vannini secondo classificato medaglia d’argento Kg. 50. 
Mentre per la categoria Esordienti B: Gabriele Mazzei se-
condo classificato medaglia d’argento Kg. 81; Saverio Rossi 
secondo classificato medaglia d’argento Kg. 55; Iacopo Pioli 
terzo classificato medaglia di Bronzo Kg. 55; Manuel Dinelli 
terzo classificato medaglia di Bronzo Kg.50.

Come dice il patron del Judo Club Fornaci, Ivano Carlesi: “Un parti-
colare ringraziamento per questi risultati lo dedichiamo ai due Insegnanti 
Tecnici che hanno preparato i giovani atleti e precisamente Cristina Mar-

sili e Simone Dinelli, responsabile del Judo Club Garfagnana, in quanto 
questa gara era anche il grande debutto dei nostri atleti frequentanti la 
Palestra di Pieve Fosciana nostra affiliata”. 

IL VOLLEY BARGA TORNA DA MODENA CON UN CARICO DI ENTUSIASMO 
MODENA - Sono tornate esauste, ma felici 
per aver assaporato l’atmosfera della gran-
de pallavolo internazionale al Moma Winter 
Cup, il prestigioso torneo di volley giovanile 
organizzato dalla società Anderlini e giunto 
nel 2022 alla tredicesima edizione: fra gli ol-
tre 2.000 partecipanti impegnati in quasi 700 
partite disputate dal 27 al 29 dicembre su 68 
campi di gioco disseminati nella provincia di 
Modena fino alle finali al Palapanini, c’erano 
anche le ragazze delle formazioni Under 14 e 
Under 16 del Volley Barga Coppo Team.

Per riassumere l’essenza e l’importanza 
del Moma Winter Cup, particolarmente effi-
caci sono state le parole pronunciate duran-
te la conferenza stampa di presentazione del 
torneo da Eugenio Gollini, consigliere nazio-
nale della Federazione Italiana Pallavolo (FI-
PAV): «La federazione persegue principalmente 
due obiettivi: la preparazione olimpica e la dif-
fusione dello sport di base. Con la Moma Winter 
Cup la federazione fa centro con entrambi gli 
obiettivi. Questa manifestazione, oltre ad essere 
un’esperienza fondamentale per la crescita de-
gli atleti come persone, lascia ai più meritevoli 
che hanno l’opportunità di giocare al PalaPani-
ni il sapore del campo della Serie A». 

Niente da aggiungere: momento formativo 
importante per tutti i partecipanti e assaggio 
di sport professionistico per chi vorrà imboc-
care la strada della pallavolo ad alti livelli. 

Aver preso parte a una manifestazione 
simile è sicuramente motivo di orgoglio e 
prestigio per una realtà come il Volley Barga 
Coppo Team: piccola, ma capace di far tocca-
re con mano alla proprie affiliate cosa signi-
fichi fare sport ad alti livelli, sia dal punto di 
vista tecnico e atletico che sul piano sociale. 

La giornata delle finali al Palapanini, giu-
sto per citare uno dei tanti momenti di questa 
bella storia, con le nostre ragazze nel più im-
portante impianto d’Italia gremito di pubbli-
co per veder giocare coetanee che molto pro-
babilmente fra qualche anno saranno atlete 
famose, deve essere stata una bella iniezione 
di adrenalina per tutte loro. E, cosa più im-
portante, le ha catapultate in una realtà che 
fino ad allora avevano soltanto sognato.

Visto il livello della manifestazione e delle 
squadre in campo, si capirà quanto sia inuti-
le andare a spulciare il tabellone dei risultati. 
A titolo di esempio, basti pensare che dopo 
aver vinto la prima gara la nostra Under 14 si 
è trovata di fronte l’Imoco Volley, società ap-

pena laureatasi campione del mondo femmi-
nile con la prima squadra. Ma guardando ol-
tre il dato statistico, e non dimenticando che 
si diventa più bravi proprio giocando contro 
quelli più bravi, si può solo ribadire per l’en-
nesima volta quanto esperienze come la par-
tecipazione al Moma Winter Cup 2022 siano 
importanti per la crescita umana e sportiva 
delle nostre ragazze. E fare in modo di crea-
re le condizioni per poter ripetere esperienze 
simili; magari più in piccolo, magari anche 
dalle nostre parti.

Marco Tortelli

DUE TITOLI DI CAMPIONI TOSCANI AGLI ATLETI DEL JUDO CLUB FORNACI 



Gentile Utente, 
vogliamo informarti sulle novità che riguardano i contatti con 
Ascit Servizi Ambientali SpA a partire dall’anno 2023, a seguito 
dell’entrata in vigore delle disposizioni che regolano i rapporti tra 
cittadino e gestore del servizio, ovvero il TQRIF/15/22/rif Arera. 
ARERA svolge attività di regolazione e controllo nei settori dell’e-
nergia elettrica, del gas naturale, dei servizi idrici, del ciclo dei ri-
fiuti e del telecalore. È un’autorità amministrativa indipendente, 
che opera per promuovere la concorrenza e l’efficienza nei servizi 
di pubblica utilità e per tutelare gli interessi di utenti e consuma-
tori. In particolare, tra le funzioni attribuite all'Autorità rientrano 
la diffusione della conoscenza e della trasparenza delle condizio-
ni di svolgimento dei servizi a beneficio dell'utenza e la tutela dei 
diritti degli utenti, anche tramite la valutazione di reclami, istan-
ze e segnalazioni presentati dagli utenti e dai consumatori, sin-
goli o associati. Di seguito le novità che incidono direttamente sul 
Servizio di Raccolta:

Ritiro rifiuti ingombranti / su chiamata
800.146219 (OPZ.2) (8-14 dal lunedì al sabato)
Al momento in cui l’utente ha necessità di richiedere un servizio di 
raccolta ingombranti a domicilio è obbligatorio che fornisca: 

a) i dati identificativi dell’utente: nome, cognome e codice fisca-
le, codice utente, codice utenza e l’indirizzo dell’utenza presso 
cui si richiede il ritiro, il recapito di posta elettronica o telefonico 
al quale essere eventualmente contattato per l’effettuazione del 
servizio 

b) i dati relativi ai rifiuti da ritirare e in particolare la tipologia e il 
numero di rifiuti oggetto di ritiro

NOVITÀ 2023

Puoi richiedere il tuo CODICE UTENTE E CODICE UTENZA pres-
so l’Ufficio Tributi in Via Giannetti 9 – Barga. Dal lunedì al venerdì 
8.30-12.30 / sabato 8.30-11.30 Tel. 0583 724735-57-85

Segnalazione Disservizi / Reclamo
Richiesta informazioni
Le modalità per poter segnalare un disservizio, esporre un recla-
mo o ricevere risposta scritta a richieste di informazione sono 
presenti sul sito all’interno dello Sportello Online (www.ascit.
it). La segnalazione disservizi così come una richiesta di informa-
zioni, può essere fatta sia in forma scritta che tramite contatto 
telefonico, mentre il Reclamo deve necessariamente essere pre-
sentato in forma scritta secondo i contenuti dell’apposito modulo 
scaricabile online dal sito ascit.it.

Oltre allo sportello online Ascit mette a disposizione i seguenti 
ulteriori canali di comunicazione:

Posta elettronica per SERVIZI DI RACCOLTA: urp@ascit.it

Numero Verde per segnalazioni e informazioni sulla raccolta
(dal lunedì al sabato 8-14) 800.942951

Posta ordinaria: Ascit Servizi Ambientali SpA, Via San Cristofo-
ro, 82 Lammari 55013- Capannori (Lucca) per pratiche relative 
ai servizi di raccolta.

Primo Kit e Sostituzione Bidoncini Utenze Domestiche
Presso Centro Di Raccolta di Chitarrino – Zona industriale 

Dati obbligatori da fornire al momento del ritiro dei bidoncini:
• Dati identificativi dell’utente: cognome, nome e codice fiscale
• Indirizzo dell’utenza .

 Si consiglia di portare con sé copia della bolletta dell’utenza. Per 
sostituire un bidoncino danneggiato è necessario riconsegnare il 
contenitore rotto.


